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Встать в авангарде колхозного движения
(К первому окрсовещанию партработников, колхозов)

Двадцать первого декабря в Свердловске открывается ПЕРВОЕ ОКРУЖНОЕ . РАСШИРЕННОЕ 
СОВЕЩАНИЕ ПАРТИЙНЫХ РАБОТНИКОВ КОЛХОЗНОГО ДВИЖЕНИЯ. / ;й<кн_ехта » й 

ж Колхозное строительство в округе приняло широкие размеры. Трудящееся крестьянство Сверд
ловского округа крепко вступило на путь, социалистической перестройки сельског(Мтаяиства.

Сейчас в округе уже появляются районы сплошной коллективизации,—Реж, Егоршино, Баже- 
ново,—а по ним равняется и Арамиль. Темп колхозного строительства определяет перспективы округа , 
делая его ОКРУГОМ СПЛОШНОЙ КОЛЛЕКТИВИЗАЦИИ.

* Тов. Молотов в своем выступлении на ноябрьском пленуме ЦК ВКП (б) сказал: «МЫ ДОЛЖНЫ ВИ 
, ДЕТЬ, ЧТО КОЛХОЗНОЕ ДВИЖЕНИЕ СТАВИТ УЖЕ ПРОБЛЕМЫ СПЛОШНОЙ КОЛЛЕКТИВИЗА 

ЦИИ ПЕРЕД ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТЯМИ И РЕСПУБЛИКАМИ. МЫ ДОЛЖНЫ С ЭТИМ СОГЛА- 
■ СИТЬСЯ, ЕСЛИ НЕ ХОТИМ РЕШИТЕЛЬНО ОТСТАТЬ ОТ ЖИЗНИ».
V Эти перспективы не видят и боятся их люди, которые по серьезному не хотят или не могут пре

одолевать т[удЕости, всЕнккшшке нцед кг ми в сеяги с тагим размахом колхозного движения.
Слов нет, эти трудности большие. У нас нет сейчас достаточного кадра руководителей колхозов, 

специалистов сельского хозяйства, нет пока еще достаточного количества крупных машин и орудий 
и т. д., и т. п.

Но можем ли мы, имея эти трудности, сдерживать растущее колхозное движение в округе? ПО
НЯТНО, НЕТ. МЫ ОБЯЗАНЫ ВЗЯТЬ ПОД СБОЕ РУКОВОДСТВО ЭТО ДВИЖЕНИЕ, ВСТАТЬ ВО 
ГЛАВЕ ЕГО, ИНАЧЕ МЫ ОЧУТИМСЯ В ХВОСТЕ ЭТОГО БУРНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА.

Партийное совещание по колхозному строительству должно будет разрешить целый ряд вопросов, 
связанных с задачами развития сельского хозяйства нашего округа и преодоления трудностей на путях 
развития колхозного движения.

^вещанию предстоит обсудить три вопроса: ХОЗЯЙСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО КОЛХОЗОВ, 
О ПАРТРУКОВОДСТВЕ КОЛХОЗНЫМ ДВИЖЕНИЕМ, КУЛЬТУРНО-МАССОВАЯ РАБОТА И ПОД
ГОТОВКА КАДРОВ КОЛХОЗНИКОВ.

Вопросы хозяйственного строительства в этом году у нас в округе приобретают исключительное 
значение. Такая задача, как снабжение молочными и овощными продуктами рабочих Свердловского ок
руга, потребует от всей колхозной системы напряженной работы, т. к. выполнение этой задачи ложится, 
главным образом, на плечи колхозов.

.** Сохранение молочного скота, молодняка, организация зоомероприятий, повышающих товар
ность молочной продукции, постройка культурных скотных дворов, подготовка (планы, семена и т. д.) 
К расширению кормовой базы через посев весной 1930 года,—вот в основном содержание работы колхо
зов в деле развития молочного хозяйства.

Не менее важные задачи перед колхозами стоят и в отношении заготовки овощей. ДОБЫТЬ СЕ
МЕНА, СОХРАНИТЬ ИХ, С ТЕМ, ЧТОБЫ ОБЩИЙ ПЛАН ПО ОВОЩАМ В ЭТОМ ГОДУ БЫЛ ВЫПОЛ
НЕН БО ЧТО БЫ ТО НИ СТАЛО,—НЕОТЛСИ НАЯ ЗАДАЧА КОЛХОЗОВ.

На ряду с подготовкой к посеву овощей, колхозам сейчас же надо подготовиться к постройке овоще
хранилищ.

ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА, УЛУЧШЕНИЕ УПРАВЛЕНИЯ КРУПНЫМИ КОЛХОЗАМИ, УВЕЛИ 
ЧЕНИЕ НЕДЕЛИМЫХ ФОНДОВ, СБОР СРЕДСТВ НА ЗАДАТКИ ПОД ТРАКТОРЫ,—все эти вопросы
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должны получить ясные решения партийного совещания. Без разрешения этих вопросов немыслимо 
выполнение задач, поставленных перед колхозами в области снабжения рабочих молочными и овощными 
продуктами.

БУРНЫЙ РОСТ КОЛХОЗНОГО ДВИЖЕНИЯ В ОКРУГЕ, НАЛИЧИЕ КЛАССОВОЙ БОРЬБЫ 
В САМИХ КОЛХОЗАХ ПРЕДЯВЛЯЮТ К ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ГРОМАДНЫЕ ТРЕБОВА
НИЯ. Партийные организации деревни должны встать во главе растущего колхозного движения. ОБЯ
ЗАННОСТЬ КАЖДОГО КОММУНИСТА, И В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ ДЕРЕВЕНСКОГО, БЫТЬ НЕ 
ТОЛЬКО АГИТАТОРОМ, НО И ОРГАНИЗАТОРОМ КОЛХОЗОВ. Организовать вокруг себя бедняц
кую и середняцкую массу деревни, направить ее на правильный путь в колхозном движении,—вот прак
тическая задача сегодняшнего дня каждой деревенской партийной ячейки.

ВО ВСЕХ КОЛХОЗАХ НЕОБХОДИМО ОРГАНИЗОВАТЬ ПАРТИЙНЫЕ ЯЧЕЙКИ ИЛИ КАНДИ
ДАТСКИЕ ГРУППЫ; В КРУПНЫХ КОЛХОЗАХ, об'единяющих несколько селений,—КОЛЛЕКТИВЫ 
С «ЦЕХОВЫМИ»*ЯЧЕЙКАМИ ПРИ ЭКОНОМИЯХ, без уставных прав.

В районах сплошной коллективизации нужно создать ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПАРТИЙНЫЕ 
ЯЧЕЙКИ при каждой экономии, с уставными правами и непосредственным подчинением райкомам 
ВКП (б).

Все эти организационные формы обеспечат партруководство внутренней жизнью колхозов. >
Внимание колхозных ячеек на ближайший период должно быть направлено—НА УКРЕПЛЕНИЕ 

КОЛХОЗОВ ЧЕРЕЗ ЛУЧШЕЕ РУКОВОДСТВО ИХ ХОЗЯЙСТВЕННОЙ ЖИЗНЬЮ, РАЗВЕРТЫВАНИЕ 
МАССОВОЙ РАБОТЫ И УЛУЧШЕНИЕ БЫТА КОЛХОЗНИКОВ, ОСОБЕННО КОЛХОЗНИЦ.

Укрепление самой колхозной ячейки должно пойти по линии вербовки в партию колхозников из 
бедноты и лучших середняков, поднятия политического уровня коммунистов-колхозников и усиления 
практического руководства работой ячеек со стороны райкомов партии. Это даст возможность каждой 
колхозной партийной ячейке быть руководителем всей жизни колхозов и успешно бороться с кулацкими 
элементами как в колхозах, так и вне их.

Совещание особенно серьезно должно обсудить вопрос о массовой культурной работе колхозов, 
и подготовке для них кадров.

Развертывание и улучшение массовой работы в колхозах чрезвычайно остро стоит перед всей 
партийной организацией. МАССОВАЯ РАБОТА—ПУТЬ ВЫПОЛНЕНИЯ ВСЕХ ЗАДАЧ, ПОСТАВЛЕН
НЫХ ПЕРЕД КОЛХОЗАМИ.

В сгмэм деле, разве можно без массовой работы выполнить планы по развитию молочного и овощ
ного хозяйства, разве можно укрепить колхозы? Конечно, нет!

И совещание должно будет наметить РЯД КОНКРЕТНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ ПО РАЗВЕРТЫВА
НИЮ МАССОВОЙ РАБОТЫ В КОЛХОЗАХ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ, УЛУЧШЕНИЕ РАБОТЫ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
СОВЕЩАНИЙ, ЛИКВИДАЦИЯ АЗБУЧНОЙ И АГРОНОМИЧЕСКОЙ НЕГРАМОТНОСТИ, ПРИСПОСОБ
ЛЕНИЕ РАБОТЫ ИЗБ-ЧИТАЛЕН И КРАСНЫХ УГОЛКОВ К РАБОТЕ КОЛХОЗОВ,—ВОТ ВОПРОСЫ, 
КОТОРЫЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ОБСУЖДЕНЫ СОВЕЩАНИЕМ В ПЛОСКОСТИ ПРАКТИЧЕСКОГО ПРИ 
МЕНЕНИЯ ИХ К УСЛОВИЯМ НАШЕГО ОКРУГА.

В недостаток кадров упирается все колхозное движение. БЛИЖАЙШИЕ 2-3 МЕСЯЦА НУЖНО 
МАКСИМАЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ДЛЯ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ КОЛХОЗНОГО ДВИЖЕНИЯ— 
огородники, животноводы, полеводы, бытовики и т. д. Совещание должно поставить вопрос об органи
зации ПОСТОЯННЫХ КУРСОВ В ОКРУГЕ ПО ПОДГОТОВКЕ АГРОНОМОВ-КОЛХОЗНИКОВ.

Кроме того, на совещании будут поставлены вопросы О РАБОТЕ КОМСОМОЛЬСКИХ ЯЧЕЕК 
СРЕДИ КОЛХОЗНОЙ МОЛОДЕЖИ. Совещанию предстоит определить пути и методы комсомольской 
работы в колхозах. .

Вот, в основном, содержание работы предстоящего партийного совещания по колхозному строи
тельству.

Совещание на основе решений ноябрьского пленума ЦК должно наметить ПРАКТИЧЕСКИЕ ПУТИ 
ПРОВЕДЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ НАШЕЙ ПАРТИИ В ОБЛАСТИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
РЕКОНСТРУКЦИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В НАШЕМ ОКРУГЕ.

Всяким разговорам о невозможности форсирования коллективизации должен быть положен конец. 
Надо практически браться за помощь бедняцко-середняцким массам в деле их коллективизации,—встать-,* 
в авангарде колхозного движения.
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ПЯТИЛЕТКУ—В ЧЕТЫРЕ ГОДА
Бурный рост промышленности во всех почти областях, и особенно в области с.-х. машино

строения, великий перелом в деревне, перехлестывающее самые смелые революционные мечты 
колхозное движение, национальное строитеьство, финансовая и международная политика,— 
все эти вопросы были предметом работы закончившейся на-днях второй сессии ЦИК Союза ССР.

Вторая сессия ЦИК Союза ССР приняла ряд постановлений, имеющих решающее значение 
для индустриализации, коллективизации с.-х. и выкорчевывания корней капитализма в нашей 
стране.

Контрольные цифры на 1929—30 г , принятые второй сессией, являются важным этапом 
на пути выполнения пятилетки в четыре Iода. На самом деле: об‘ем годового задания в области 
капитальных вложений в планируемую промышленность составляет в 1929—30 г. по контрольным 
цифрам 3.423 млн. руб. По пятилетнему плану такой об'ем капитальных вложений предполагался 
лишь в последнем году пятилетки; об‘ем годового задания ио зерновым посевным площадям 
в колхозах в 1929-30 г. составляет 11,4 млн. га,—эта цифра близка к заданию пятого года пяти
летки. Согласно принятым сессией контрольным цифрам в 1929-30 г., во втором году пятилетки 
будут выполнена на 40 проц, программа капитального вложения третьего года пятилетки.

Вопросам переделки деревни, коллективизации, укрупнения и перехода к более высоким 
формам обобществления, классовой борьбы в деревне и внутри колхозов, строительства новых 
крупных совхозов, с.-х. машиностроения, машино-снабжения было уделено максимальное 
внимание в работе сессии.

Великий перелом, совершающийся в деревне, ставит в порядок дня вопрос о перестройке 
ряда государственных учреждений и в первую очередь—перестройку Наркомзема. Практика, 
особенно последнего года, показала, что республиканские наркомземы, не имея единого централь- 
го руководства, не могут больше удовлетворять потребностям коллективизирующейся деревни. 
Лучшим доказательством этого положения является организация Колхозцентра, Зернотреста, 
Трактороцентра и др., которые фактически являются элементами общесоюзного Наркомзема. 
Организацией общесоюзного Наркомзема вторая сессия ЦИК создала возможности для более 
быстрого темпа индустриализации сельского хозяйства на базе коллективизации и роста сов
хозов, для более интенсивного развития крупного социалистического земледелия.

Одной из наиболее важных работ сессии является принятый ею план сельско-хозяйственного 
машиностроения. В цифрах этого плана наиболее ярко и полно отражается лозунг Ленина 
«догнать и перегнать» капиталистические страны. В 1931—32 г. советское производство с.-х. 
машин составит на 11 проц, больше, чем произвела Америка в 1928 г.

Челябинский и Харьковский тракторные заводы, которые начнут строиться в этом году, 
будут давать сотню тысяч тракторов в год мощностью в 30—50 сил. Это кроме 20—30 тыс. тракто
ров «Красного Путиловца» и увеличенной программы продукции Тракторостроя. Уже в этом 
году мы получим 5.000 комбайнов, а в 1932—33 г. 40.000 комбайнов. Это позволит обслужить 
комбатами 85 проц, всей посевной площади, допускающей применение комбайна.

В 1932-33 г. ассигнования на с.-х. машиностроение достигнут суммы 1.100 млн. руб. Эти 
цифры еще лишний раз подчеркивают, что вне революционных темпов развития промышленности 
нельзя обеспечить переделку мелкотоварного крестьянского хозяйства, нельзя построить со
циализм в нашей стране.

Принятый и утвержденный сессией бюджет правительства, равняющийся в этом году сумме 
в 11,4 миллиарда, обеспечивает широкий размах социалистического строительства.Несмотря 
на напряженность бюджета, все данные, как, например, успех займа индустриализации, вы
полнение плана единого с.-х. налога и др., говорят за то, что бюджет реален и что он будет 
выполнен.

На фоне колониальной политики малых и больших империалистических держав, на фоне 
угнетения Индии, оккупации Египта, мексиканской, панамской, никарагуанской политики 
С.-А.С.Ш. образование Таджикской союзной республики является еще одним наглядным при
мером той пропасти, которая лежит между национальной политикой империалистических стран 
и национальной политикой советского правительства.
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На второй сессии был заслушан доклад Наркоминдела’о наших взаимоотношениях с ка
питалистическим миром. Особенный интерес этот вопрос вызывал в связи с восстановлением ди
пломатических отношений с Англией, достигнутым соглашением с Мукденом и триединым вы
ступлением Америки, Франции и Англии, к которому с опозданием присоединилась фашистская 
Италия. Несмотря на весь лицемерно-дипломатический стиль ноты, преподнесенной под сенью 
пакта Келлога, ее смысл был совершенно ясен и надлежащим образом оценен трудящимися мас
сами СССР, как враждебный акт по отношению к Советскому Союзу. Сессия полностью одобрила 
мирную политику советского правительства и приветствовала О ДВА, которая дала предметный 
урок китайским генералам. л

Вторая сессия работала в начале второго года пятилетки. Первые месяцы нынешнего хо
зяйственного года показали, что взятые темпы вполне посильны, что рабочие, трудящееся 
крестьянство, армия обеспечены хлебом, что впервые удалось выполнить директиву партии и 
правительства о создании хлебного резервного фонда, что колхозное движение все больше и боль
ше охватывает и середняка и что в итоге обостренной классовой борьбы кулак все более и более 
изолируется нами, что, несмотря на все трудности, неувязки, вредительство, пятилетка будет 
выполнена в четыре года.

Залогом этого, между прочим, является первый с‘езд ударных бригад. То, что ударниками 
было сказано с трибуны с‘езда, порыв, с которым ударники, лучшие рабочие, борются за социа
листическую реконструкцию заводов, фабрик, сельского хозяйства, примеры самоотверженности, 
любви к станку, производству, примеры нового, коммунистического отношения к труду—свиде
тельствуют о громадном усилении активности пролетарских масс в деле социалистического строи
тельства.

Пятилетка будет выполнена в четыре года!
(Из передовой «Правды»),

В поход за техническую культуру!



' Последние события за рубежом
Попытка империалистов нарушить нормальный ход переговоров о ликвидации конфликта на 

Китайско-Восточной железной дороге закончилась полной неудачей. Ответная нота тов. Литвинова не
прошенным империалистическим посредникам, разоблачившая их истинные замыслы, попала не в бровь, 
а в глаз всем, кто с выступлением держав связывал тайные надежды на захват КВЖД империалистами. 
Мечты французских, английских и американских капиталистов о захвате КВЖД под видом «посредни
чества» рассеялись.

Главный закоперщик выступления держав, американский министр иностранных дел Стимсон, 
вынужден спешно подыскивать оправдания ни на чем не основанному вмешательству в дела, касающиеся 
только Китая и СССР. Господин Стимсон старается всех убедить, будто бы его почин в этом деле был вы
зван самыми лучшими намерениями. Господин Стимсон, видите ли, очень боялся, чтобы на Дальнем 
Востоке не повторилось то, что в 1914 году случилось в Европе. Тогда де тайная дипломатия довела дело 
до мировой войны.

Теперь, чтоб не случилось такой же вещи, Стимсон и счел своим долгом призвать СССР и Китай 
к мирному разрешению конфликта.

Однако, эти разговоры господина Стимсона были быстро опровергнуты фактами: на другой же 
день после его заявления в Соединенных Штатах было получено официальное сообщение о переписке 
«жду наркоминделом и мукденскими властями, и Стимсону нельзя стало прятаться за незнание о пере
говорах между СССР и Мукденом, а также за ссылки на «тайную дипломатию». Нельзя стало и изобра
жать дело так, как будто бы переговоры между СССР и Мукденом начались в результате лжемиротво рче- 
ского выступления империалистов.

Увертки Стимсона никого убедить не могут. Тем более не могут они убедить пролетариат, так как 
он прекрасно знает цену «мирным» выступлениям империалистов всех мастей. Увертки господина Стим
сона неуклюжи даже с точки зрения буржуазного права и вызывают лишь смех.

Буржуазная печать более трезвого направления, в том числе и американская, уже высмеивает про- 
«7 вал затеи империалистов, а оголтелые реакционные и социал-фашистские газеты разражаются бешеной 

руганью по адресу СССР, обвиняя его в «грубости, дерзости, наглости».
Часть буржуазной печати уже выбалтывает истинные цели выступления империалистов с предло

жением посредничества. Эти «разоблачения» ничего нового не прибавляют к тому, что уже сказано 
советской печатью .Они только подтверждают, что выступление держав имело целью сорвать намечающееся 
соглашение, продлить состояние острой военной угрозы на Дальнем Востоке, направленной против СССР, 
и впоследствии—поставить КВЖД под контроль международного финансового капитала.

* * *
Провал затеи империалистов произошел, однако, не по их вине. Твердая, отчетливая, последо

вательно проводимая Советским Союзом политика мира—вот обо что разбились поджигательские замыслы 
международной империалистической банды. Заслуга ноты тов. Литвинова не в том, что она, как это от
мечают буржуазные газеты, является образцовым дипломатическим документом, а в том, что она с не
обычайной четкостью показала трудящимся всего мира и в первую очередь Китая всю систему, на
правленную к тому, чтобы вовлечь Китай в войну против СССР.

¿месте с тем, ответ Советского правительства на домогательства империалистов оказал свое благо
приятное действие и на дальнейший ход переговоров между СССР и Мукденом, а также и на отношение 
нанкинского правительства к этим переговорам.Глава правительства Мукдена, Чжан-Сюэ-лян, в специаль
ной телеграмме от 5 декабря одобрил результаты предварительных переговоров в Никольск - 
Уссурийске, которые вели агент НКИД т. Симановский и дипломатический агент Мукдена Цай. Чжан 
Сюэ-лян выразил желание продолжать переговоры, и Цай снова выехал, на этот раз — в Хабаровск, для 
продолжения переговоров, имея полномочия не только от Мукдена, но и от Нанкина.

Нанкинское же правительство, убедившись в провале империалистической авантюры, вынуждено 
- по последним сведениям, официально согласиться с действиями Мукдена, открывшего переговоры с 

СССР.
Переговоры еще только начались. Конфликт далеко не урегулирован. Предстоит разрешить ряд 

спорных вопросов. Вполне возможно, что в ходе переговоров Мукден будет упорствовать и попытается 
повторить бандитские приемы дипломатии. Мы к этому готовы. Наше правительство, блестяще оправив
шееся с первой частью своей задачи, сумеет справиться и со второй—при полной поддержке широчай
ших трудящихся масс Советского Союза.

* * *
Решение нанкинского правительства утвердить мероприятия Мукдена, направленные к ликвидации 

конфликта на КВЖД, об'ясняется не только провалом выступления его | (Нанкина) империалистических
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В то время, как велись мирные переговоры между СССР и Мукденом, 
CACHI выступили с нотой о «мирном» улажении конфликта? на^КВЖД.

Сборочно-починочная мастерская в международном масштабе.

заступников. Это решение еще в большей мере является следствием неустойчивого положения нанкин 
ского правительства внутри страны.

Пришедшее к власти через предательство интересов революции, через кровавое подавление мас
сового революционного движения, нанкинское правительство присвоило себе название народной власти, 
«правительства об'единения страны».

В первое время нанкинское правительство, действительно, было признано как общекитайское, и ге
нералы—хозяева различных провинций и областей Китая—формально подчинились этой новой власти, 
одновременно войдя в ряды Гоминдана. Из партии революционной, действовавшей в свое время в союзе 4 
с компартией, Гоминдан к настоящему времени превратился в фашистскую партию, в разношерстный сброд 
военщины, бывших социалистов, помещиков и торговой буржуазии.

Противоречия между этими группами буржуазии воскресли, после некоторого перерыва, о новой 
силой и сейчас взрывают изнутри и Гоминдан, и нанкинское правительство.

В Центральном Китае и на юге возникли враждебные Нанкину генеральские группировки, веду
щие против него вооруженную борьбу. В нанкинской армии непрерывно вспыхивают бунты, выхваты
вающие из ее рядов целые дивизии и корпуса. Мятежные генералы в настоящий момент непосредственно 
угрожают захватом опорных пунктов Нанкина—городов Ханькоу, Шанхая и Нанкина.

В Китае налицо типичная кгртина мождоуссбнсй геноральсьсй всеннсй склски, со всеми историче
ски освященными методами ведения генеральской войны.

По последним сведениям, враждебные Нанкину генералы об‘единились в «армию защиты государ
ства и спасения партии (Гоминдана)». Налицо—временный союз группировок китайской военщины для 
свержения Нанкина.

Совершенно очевидно, что и этот союз, как это бывало и раньше, после того, как цель об'единения 
(т. е. свержение Нанкина) будет достигнута, распадется, а отдельные генералы—участники этог^сЯКза— 
вступят в драку между собой за право эксплоатации богатейших провинций Китая, которые сейчас на
ходятся под фактической властью Нанкина.

Как выйдет Нанкин из создавшегося переплета—пока сказать трудно. Но если даже Нанкину 
и удастся справиться с мятежными генералами (что весьма сомнительно), то это будет только моментом, 
отдельным эпизодом в длинной серии генеральских войн в Китае, конец которым не сможет положить 
победа какой-нибудь генеральской группировки.

Генеральскую склоку в Китае прекратит только революционное восстание рабоче-крестьянских 
масс—теми революционными силами, действие которых уже сейчас проявляется в массовых вспышках _>о 
недовольства, охватывающих огромные районы на юге Китая.

Генеральская склока усилит процесс созревания революционных сил и приблизит момент взры
ва, который сметет временщиков всех мастей, паразитирующих сейчас на теле китайского народа, за
менив их действительно всекитайским, действительно представляющим интересы эксплоатируемых 
масс советским правительством Китая.

* **
Таково положение за пределами восточных границ Советского Союза.
На Западе в истекшую неделю следует отметить крупное явление, происходящее в двух странах— 

Австрии и Польше,—это—дальнейшее углубление процесса фашизации социал-демократических партий, 
почти осязаемого перерождения их в партии социал-фашизма.
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.'События в Австрии дают прекрасную иллюстрацию этого процесса. Там длительный торг между 
социал-демократами и правыми партиями по поводу фашистского проекта конституции закончился пол
ной капитуляцией социал-демократов. Они отказались даже от своих формальных, по существу не из
меняющих фашистский законопроект, поправок, внесенных в процессе обсуждения законопроекта.

Сейчас нужно считать-завершенным «бескровный фашистский переворот», происшедший в Ав 
стр ии.

Вслед за австрийскими социал-демократами, по той же дорожке примирения и сотрудничества 
с отечественным фашизмом идут и польские социалисты. События, происшедшие на прошлой неделе 
в польском сейме, сказали об этом с полной ясностью.

Открытие сессии польского парламента связывалось с ожиданием его разгона И установления 
фашистской диктатуры. Однако, разгона не произошло, потому что польский фашизм убедился в готов 
ности «социалистов» всячески поддерживать фашистский режим.

Вожди так называемой «оппозиции» заявили об этом в прениях по поводу внесенного ими же для 
отвода глаз требования выразить недоверие правительству.

Сейчас совершенно очевидно, что польскле социалисты играют в оппозицию фашизму исключи
тельно с целью добиться теплых мест у государственного пирога, с целью разделить власть с фашистами, 
ло отнюдь не возражать против фашистской системы.

Таким образом, в Польи е и Австрии происходит явление, общее для всех меньшевистских партий 
на Западе. Они пытаются пролезть к власти, причем методы их всюду одинаковы: прикрываясь .фаль 
шивой борьбой против фашизма, они заключают, в конце-концов, соглашение с фашизмом и включаются 
в фашистскую систему в качестве одного из главных орудий буржуазии для борьбы против нового рево
люционного под'ема.

ПРОЕКТ ПАМЯТНИКА НА МОГИЛЕ «НЕИЗВЕСТНОГО МИЛЛИОНЕРА».
В Нью-Йорке за одну неделю, в связи с биржевым крахом, Шесть миллионеров покончили само 

убийством.
Средним спекулянтам, мелким служащим, чиновникам, вложившим свои сбережения в биржевые 

Думаги, предоставлялось кончать самоубийством без особого шума. Печать предпочитала не замечать 
этих людей, которые стрелялись, гешались, топились в эти дни по разным углам Нью-Йорка и других 
городов-

По трупам миллионеров-неудачников подымаются к еще большей власти миллионеры удачники.· 
На биржевом жаргоне Амери: и быками называются понижатели, медведями— пот ышалели ..

И если буржуазия в каждом городе сооружает могилу «неизвестного солдата», павшего в войне 
за империализм, то справедливость тртбует сооружения на площадях больших городов, перед биржами 
зиогил неизвестного миллионе] а ■ .

В торжеств шные дни короли капитала, а за ними спекулянтская мелочь, стройными рядами при
мут на могилу «неизвестного миллионера» и возложат на нее венок...

(Из газетного фельетона).

В связи с этим можно 
порекомендовать американ
ской буржуазии подобающий 
проект памятника на мо
гиле «неизвестного миллио
нера».

Па пьедестале, где дол
жен стоять безликий „не
известный миллионер“, с 
одной стороны изображены 
„быки" и „медведи“, с 
другой, вместо надгробной 
надписи, — капиталистиче
ский кличг „Война всех про
тив всех!“...
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В. С.

• С'езд пионеров коммунистического труда
Состоявшийся в Москве первый всесоюзный с'езд ударных бригад является крупней

шим политическим событием. На него собрались самые лучшие и активнейшие участники со
циалистического соревнования.

Делегаты с‘езда от имени всех участников социалистического соревнования твердо и 
решительно заявили всему рабочему классу, что они обещают полную и безоговорочную 
поддержку всем мероприятиям Центрального Комитета партии, предпринимаемым в деле 
ускорения социалистического строительства и всемерного укрепления обороноспособности 
Советского Союза.

С'езд обратился с призывом к рабочим и трудящемуся крестьянству СССР—сплотиться 
теснее вокруг ВКП(б) и с еше большим энтузиазмом и настойчивостью повести вперед дело строи
те пьете,а социализма и беспощадного выкорчевывания корней капитализма как в городе, так и 
в деревне.

— Мы, —заявили на с‘езде ударники,—вместе со всем рабочим классом приложим все уси
лия к тому, чтобы осуществить пятилетку в четыре года, и даже в еще более короткий срок. Вме
сте с партией мы решительно отвергаем колебания, и линию правых оппортунистов.

В своем обращении к с'езду ударников третий пленум ВЦСПС указывает, что: задача 
ударных бригад—быть для всей рабочей массы не только образцом трудового героизма, но 
и носителями рационализаторских мероприятий на заводе.

Ударники должны показать всей рабочей массе, как лучше организовать труд ра
бочего, лучше организовать прбцессы производства.

Выполнить эти задачи ударники смогут лишь в том случае, если они будут принимать 
активное участие в работе производственных совещаний, если энтузиазм ударников будет под 
креплен повышением технических знаний и повышением активности по всей общественно-поли
тической работе.

Пленум ВЦСПС предложил категорически союзным органам усилить свое руководство- 
ходом социалистического соревнования, работой производственных совещаний и ударных бригад, 
создавая вокруг них обстановку максимального содействия и внимания, добиваясь, чтобы удар- « 
ное движение захватило всю массу рабочих.

С большим письмом от имени научных работников обратилось к с‘езду центральное 
бюро Варнитсо.

— Ударные бригады,—подчеркивает это письмо,—сумели значительно повысить про
изводительность цехов, мастерских и целых предприятий. Сейчас слово за нашими инже
нерно-техническими кадрами. Боевая задача каждого научного работника и специалиста- 
добиться того, чтобы передовой рабочий-производственник почувствовал, что навстречу его 
заботам о повышении производительности труда идет волна содействия и технического твор
чества научно-технических кадров.

С'езд ударников дает возможность полностью вскрыть все недочеты в проведении 
социалистического соревнования. Задачей всех без исключения союзных организаций яв
ляется—учесть эти недочеты и принять самые решительные меры к их искоренейй^

Всесоюзный с'езд ударников должен явиться началом перелома во всей профсоюзной работе.
К практическому осуществлению этого перелома нужно направить все силы профор

ганизаций.



ЖИЗН^ПЛРТИИ.

Д. ЛЯНДСМАН,

Решения ноябрьского пленума ЦК ВКП (6) усвоены 
правильно

Проработка решений ноябрьского пленума 
ЦК Егоршинской партийной организацией вполне 
подтвердила правильность практики посылки в 
район докладчиков из округа по наиболее важ
ным вопросам. Подобная посылка дает возмож
ность лучше сосредоточить внимание партийных 
и рабочих масс на этих решениях.

Вопросы, решенные ноябрьским пленумом ЦК, 
в особенности вопросы о темпах индустриализа
ции и коллективизации, о классовой борьбе 
и об отношении к кулаку в деревне, вопросы из
менения форм массовой работы и лозунг «лицом 
к производству», а также вопросы поднятия 
производительности труда, снижения себестои
мости и борьбы со всякими вредительствами, 
прогулами ит. д., вызвали живейшее обсу
ждение как на активе, так и на рабочих собра
ниях,

В Егоршинской организации, как уже отмеча
лось в «Активисте», директивы партии в области 
производственных заданий, как со стороны про
изводственной программы, так и со стороны се
бестоимости, не выполнены и за прошлый год, 
а в текущем году за октябрь и ноябрь имеется 
даже некоторое дальнейшее ухудшение. Основ
ной причиной этого является большое количество 
прогулов и ранний уход с работы.

Борьба с прогулами ведется, главным образом, 
административными мерам?. Так, из всех 700 ра
бочих выговора получили 600 чел.

Профсоюзы еще не сумели перестроить свою 
работу.

На Егоршинских копях работает большое ко
личество крестьян ближайших деревень, а также, 
как их называют по-местному, «перелетных, при
бывающих’ на несколько месяцев, на один се
зон.

В общем, за последний год большая часть ра
бочих переменилась два-три раза. Большинство 
этих рабочих составляют нацмены.

Положение с рабочей силой тоже требует от 
профсоюзов чрезвычайно большой гибкости в про
ведении организационно-массовой работы. На 
деле же получается наоборот: наиболее скверно 
поставлена как раз работа среди нацмен и рабочих 
из близлежащих поселков. В казармах, где жи- 

। вут нацмены, не ведется никакой культработы, 
; газет там нет, работа по ликбезу срывается.

В Егоршинском районе очень сильно развита 
; коллективизация,—район переходит на сплошную 
| коллективизацию. Классовая борьба вокруг кол- 
; лективизации и в самих колхозах принимает все 
! большую остроту. На собраниях отмечалось, как 

в дер. Хайдук кулаки захватили управление кол
хозом в свои руки, после чего вся беднота из 
колхоза вышла.

Необходимость борьбы с кулачеством мест
ными сельсоветскими работниками и частью 
районных работников все еще недооценивается. 
Когда райком поставил вопрос о необходимости 
исключения некоторых кулаков из колхозов й 
даже о выселении некоторых наиболее «злостных» 
из пределов района, то некоторые работники 
стали на «общечеловеческую» точку зрения: 
«куда же он должен, мол, деваться?». Характерна 
в этом отношении записка одного партийца на 
собрании рабочих: «Виноват ли кулак в том, что 
он за пять лет нэпа сумел поднять свое хозяй
ство и стать кулаком? За что же его в колхоз не 
пускают, кол? ох? хочет?».

Актив у Егоршинской партийной организа
ции довольно многочисленный (около 100 чел.), 
но в значительной своей части он еще очень «сер». 
Требуется много работы и помощи со стороны 
Окружкома партии в его воспитании.

Актив еще недооценивает классовую борьбу 
в деревне, он еще не сумал воспользоваться само
критикой для исправления и особенно для пред
отвращения недочетов и искривлений в ра 
боте.

Но, в общем, активность обсуждения решений 
пленума, те постановления, которые приняты на 
районном активе и на рабочих собраниях, а также 
и те меры, которые райком наметил по дальней
шему внедрению решений пленума в рабочие 
массы, и наметившийся перелом по изживанию от
дельных недочетов в работе,—все это говорит за 
то, что в основном районные организации пра
вильно усвоили решения пленума. А это является 
залогом того, что эти решения в дальнейшем най
дут себе применение в хозяйстве? но-политической 
жизни района.
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Из жизни Карабашской организации
Прои: водство

Больным местом на производстве Карабашско; о. 
комбината является добыча руды медного колче
дана: октябрь дал выполнение на 88,8 проц., 
ноябрь—83,6 проц. Особенно плохо дело обстоит 
на Первомайском руднике (77,3 проц.) и Сталин
ском (77,4 проц.).

Такой ход работы надо признать не только 
неудовлетворительным, а прямо угрожающим вы
полнению годового плана по рудам, а, следова
тельно, и по выполнению производственной про
граммы по выплавке меди, котовая идет пока 
хорошо: октябрь—101 проц., ноябрь—141,3 про
цента месячного задания.

Основных причин, скверно влияющих на гор
ные работы, в Карабашоком комбинате имеется 
три: слабая работа профсоюза горняков по моби
лизации рабочих и техперсонала на выполнение 
производственных задач, слабая работа коопера
ции по рабочему снабжению и общественному пи
танию и плохое обеспечение крепительным лесом 
шахт.

Наиболее ярким примером слабой и, даже, не- 
прав1льной работой профсоюза горняков в Ка- 
рабаше является проведение кслдоговсрнгй кам
пании, которая была использована профсоюзни
ками крайне односторонне.

Профсоюзники решительно настаивали перед 
хозяйственниками о платном техническом секре
таре для производственных совещаний. Но проф
союзники забыли главное-—решительно поста
вить вопрос о поднятии производительности труда, 
о необходимости пересмотра норм выработки и рас
ценок, несмотря на четкие указания по этим во
просам и со стороны ВЦСПС, и со стороны ВСНХ.

Новый состав райкома горняков (старый со
став распущен за искривление политической ли
нии в своей работе) не торопится перестраивать 
свою работу в соответствии с лозунгом: выполнить 
пятилетку не в пять,, а в четыре года.

Обком горняков не только не сумел обеспечить 
нужного руководства в кэлдоговорной кампа
нии, но, даже, сбил с толку местных работников 
своим указанием о том, что в колдоговорах 
не надо касаться вопросов о нормах выработки 
и разценках. Правда, после Обком дал на места 
те-.е.-рамму, исправляющую эту ошибку, но те
леграмма пришла тогда, когда основная массо
вая работа была уже проведена.

Райкому горняков необходимо подтянуться 
и подняться до высоты действительных руково
дителей. Их теперешнее руководство отстает не 
только от хозяйственно-политических задач, но 
и от настроения самих рабочих.

Партийным организациям удалось добиться 
действительно сознательного отношения рабочих 
к производству, но профсоюзы этого настроения
использовать не могут, 
глазах рабочи?:.

В работе кооперации 
четов.

Сильно бросается в

чем теряют авторитет в

точно также много недо-

глаза плохое хлебсснаб-
жение и общественное питание на Рыковском руд
нике. Особенно остро это отражается на холостя
ках, живущих в специальных общежитиях-ком
мунах (кстати сказать, I азвание коммун при
своено этим общежип ям преждевременно, по
тому что жизнь в них организована пока далеко

не по-коммунистичерки). . Коммунарам-холостя
кам не всегда удается получить печеный хлеб, 
а мука им не нужна, потому что печь им хлеб · 
некому и негде.

Выпечка хлеба вообще в Карабаше север- 
щенно не налажена. Раньше для ЦРК выпекал 
хлеб частный пекарь, который, конечно, на
живался на этом деле. Когда же кооперация вы
нуждена была под напором общественной само
критики расторгнуть с частниками договор, она 
поставила себя в беспомощное положение: не 
сумела найти хороших хлебопеков и, вообще, по
пала врасплох. В то же время хозяйственные 
организации не оказали нужного содействия в 
предоставлении кооперации помещения под пе-. 
карню.

Все эти недоговоренности и неурядицы отра
зились на рабочих, и в первую очередь, конечно, 
на тех, кто живет на холостых началах.

Когда мы беседовали с рабочими, живущими 
в «коммунах·/, они вполне резонно говорили-нам, 
что им живется трудно.

—г Придешь с работы,—говорит один уже не
молодой рабочий,—устанешь. Хочется ггоеС^ь, 
отдохнуть, почитать газету. Но у нас получается 
так, что, придя в «коммуну», мы все становимся в 
очередь к плите, чтобы что-нибудь себе сварить. 
Простаиваешь так по 2-3 часа (каждому хочется 
поскорее), получаются часто между нами неприят
ности. Когда все-таки сваришь себе что-нибудь, 
то часто приходится есть без хлеба. В шахту при
ходится спускаться неотдохнувшим и голодным. < 
Вот тут и поднимай производительность труда!

Так рассуждают наиболее выдержанные ра
бочие. Но там далеко не все таковы. Есть и такие, 
которые отпускают по адресу кооперации и тех, 
кто ее защищает, более крепкие слова, заявляя, 
что они не состоят в кооперации и считают, что 
и состоять в ней незачем.

При слабой массовой работе в рудниках Ка- 
рабаша такие настроения не проходят без влияния 

.и на более сознательных рабочих.
Конечно, не правы те малосознательные ра

бочие, которые не хотят знать методов борьбы с 
недостатками работы нашей кооперации, но не
сомненно и то, что для такого недово^^ва. ра
бочих есть действительные основания. Рабочие, 
например, давно указывали на необходимость 
иметь на распределителе не заведующего, а по
вара, который мог бы здесь готовить второе на 
обед. Это вполне возможно для кооперации, но 
это не делалось.

В работе кооперации есть много и других круп 
нейших недостатков.

■Выстроили, например, овощехранилище, но ' 
картофелем его не сумели заполнить. Когда было 
теплое время, от картофеля отказались, потому 
что не было готово овощехранилище, а когда 
овощехранилище построили, наступили морозы, 
и, из-за боязни заморозить картофель при пере
возке, Кыштымский ЦРК опять отказался от кар
тофеля .

В общем, вместо необходимых для Карабаша 
40 вагонов картофеля, получено лишь 20 ваго
нов, да и из этого сумели все-таки полтора вагона 
заморозить.
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Пришлось также отказаться от скота, за от
сутствием сена.

Кыштымскому ЦРК надо немедленно же нала
дить свою работу, помня, что его работа теперь при
обретает большое хозяйственно-политическое зна- 

, чение.
Крепительный материал (лес) также имеет 

громадное значение для горных работ. При посе
щении нами шахт многие забойщики жаловались 
на то, что им приходится задерживать свою ра
боту, потому что крепильщики не успевают кре- 

■А пить новые проходки,-—не хватает леса.
Тут уж виноваты лесозаготовительные орга

низации, снабжающие Карабаш лесом. У них, 
кстати сказать, работа идет чрезвычайно скверно.

Об этом говорилось на-днях на заседании бюро 
Окружкома ВКП (б).

Парторганизация
Настроение местного актива вполне здоровое. 

Это показало проходившее недавно в Карабаше 
партийное собрание, на котором обсуждались 
итоги последнего пленума ЦК ВКП (6).

Выступавшие в прениях товарищи целиком и 
полностью одобрили решения пленума.

Товарищи подчеркивали, что, если Карабаш
ская организация раньше решительно дала отпор 
троцкистскому наскоку, то и сейчас не менее 
решительно она сумеет отбить атаки правого 
оттортунизма.

В то же время ораторы в порядке самокритики 
не скупились указывать и на недостатки своей 
организации. Указывалось на неправильную ли
нию, которую занимал райком горняков во время 
кампании по перезаключению колдоговоров, в 
частности, на молчаливую позицию председателя 
РК т. Герасимова в моменты, когда надо было обя- 
зательно выступить от союза, например, в вопросе 
о прибавке хлебного пайка.

Затем указывалось на низкий политуровень 
партийцев. Не редко случается так, то беспар
тийные их часто на открытых собраниях заби
вают, а иногда даже некоторым демагогам удается 
повести партийцев за собой. Подобное явление 
имело однажды место в силовом цехе.

Критиковали сильно и кооперацию за ее 
неуменье<справиться даже с использованием, при
менительно к новым задачам промышленности, 
тех возможностей, которыми она располагает. 
Говорили, что даже работники кооперации не 
бывают у рабочих и на проьзводстве и не знают 
условий своей работы.

Указывалось и на ряд других недостатков, 
устранение которых зависит от хоз. организа
ций.

В общем, можно определенно сказать, что 
большинство Карабашского партактива пред
ставляет из себя вполне зрелое и политически здо
ровое ядро организации и может служить крепкой 
опорой при осуществлении важнейших задач пар 
тии.

Однако, вместе с хорошим, Карабашская парт
организация имеет немало и неналаженных участ
ков своей работы.

, Особенно бросается в глазг партийно-воспи
тательная работа. Карабашская организация ну
ждается не меньше других в усиленном разверты
вании и повышении качества партийной учебы. 
Райкому удалось развернуть довольно широкую 
сеть школ, кружков и других форм партийного 
просвещения, вплоть до кружка актива вечерней 

совпартшколы и, даже, кружка по изучежию не
мецкого языка.

Количественно работа выполнена довольно ос
новательно, что особенно ценно для подготовки 
этих активистов в партию. Но по качеству она 
оставляет желать много лучшего.

Самым главным условием этой работы яв
ляется хорошо подобранный и подготовленный 
кадр пропагандистов. У райкома на учете их зна
чится 55 человек. Эта цифра довольно внушитель
ная. Но по качеству пропагандисты очень разно
образны. Наряду со вполне, опытными пропаган
дистами, обладающими необходимым теоретиче
ским уровнем и партстажем, имеется много мало
опытного молодняка с годичным партстажем.

Методическое руководство в партийном про
свещении в Карабаше стоит невысоко. До сих пор 
не развернул свою работу агитпроп-кабинет, ко
торый должен служить руководящим методиче
ским центром. Правда, нужно признать, что са
мой районной организации не под силу вывез 
ти на себе все методическое руководство. Здесь 
надо АППО Окружкома и Окружному партка
бинету вплотную подойти к помощи районам в 
деле налаживания работы их кабинетов, семина
ров пропагандистов, разработать соответствую
щие письменные методические указания, чего, 
к сожалению, до сих пор не делалось.

В частности, надо основательно заняться ор- 
ганизуемьми на местах курсами рабочих пропа
гандистов, потому что это основной резерв, от
куда мы можем пополнять кадры пропаганди
стов. Однако, это не значит, что сама Карабаш
ская парторганизация должна ослаблять работу 
по выковке актива. Наоборот, она должна еще 
более энергично взяться за выращивание и вос
питание настоящих пропагандистов из своего 
партактива и, прежде всего, из рабочих-партий
цев.

В Карабашской организации имелись и такие 
стороны, как игнорирование учебы, беззабот
ность о поднятии своего теоретического уровня 
со стороны некоторых ответственных работников. 
А это вредно вдвойне: во-первых,—эта беззабот
ность принижает общий уровень партактива, 
во-вторых,—глядя на таких активистов, рядовая 
партийная масса считает для себя простительным 
не заниматься своим обучением.

Как и в других отраслях всей нашей работы, 
активисты и в политучебе должны стоять во 
главе организации, а не подавать худой пример.

Плохо и то, что до сих пор не улажен вопрос 
о приспособлении работ школ и кружков к усло
виям производства, в частности, к сменам. Это 
касается и учащихся, и пропагандистов—рабочих 
с про: зводства.

У многих активистов основным препятствием 
для учебы является неуменье выкроить для этого 
время. Надо над этим особо подумать и, в частно
сти, попробовать применять в районах опыт ок
ружного свердловского актива—это работа над 
собой по утрам, до занятий в учреждениях.

Не налажено и партруководство комсомоль
ской учебой.

Настроение рабочих
Настроение рабочих довольно полно выяви

лось во время кампании по перезаключению кол- 
договора. Рабочие, за отдельными исключениями, 
выступали за выполнение и, даже, перевыполнс 
ние производственной программы, давали отпор
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рваческим настроениям, выносили резолюции о 
переходе на ударную работу целого цеха (жел- 
дор. цех), предлагали хозяйственникам урегули
ровать вопрос с прозодеждой. Все эти выступле
ния свидетельствуют о действительно политиче
ски здоровом настроении рабочих, вполне созна
тельно воспринимающих новую производствен
ную программу. Это подтверждается и теми бе
седами, которые нам пришлось проводить с ра
бочими как на заводе, так и в Рыковском руд
нике.

Надо только решительно устранить с пути те 

возмутительные факты, которые задерживают 
I размах производственной энергии рабочих, в 

частности, неурядицы в работе кооперации. Проф- 
! союзы должны немедленно повернуться лицом 
' к производству. 

—
Вот отдельные штрихи из жизни Карабашской 

организации. Они,. разумеется, задевают лишь 
часть вопросов и тех сложных и ответственных 
задач, которые стоят перед Карабашской органи- 

' зацией. Об остальных вопросах·—в следующий 
| раз.

Н. МОТАВКИН.

Удачны
(В порядке

В конце октября текущего года Свердловский 
окружком ВКП (б) послал двух секретарей райко
мов партии в качестве председателей комиссий 
(вместо инструкторов ОК) для обследования парт
работы двух других районов округа.

К обследованию привлекался почти весь парт
актив. В первый же день работы по обследованию 
были созваны расширенные заседания бюро рай
комов с участием местного партактива, на ко
торых была поставлена информация о задачах 
обследования и тут же развернулись прения о 
работе организации.

Разная оценка активом состояния и работы 
организации, указания на недочеты и больные 
места дали возможность сделать некоторые вы
воды—на каких участках работы следует при 
обследовании заострять внимание.

На этом же заседании были организованы 
комиссии по проверке отдельных отраслей ра
боты: партийной, советской, профсоюзной, хо
зяйственной и комсомольской.

Эти комиссии работали под руководством 
членов окружной комиссии.

После окончания обследования предваритель
ные выводы ставились на обсуждение актива.

Таким образом, получилось не просто обследо
вание со стороны ОК, не инструкторская «реви
зия·;, а самообследование работы.

По вопросам, не требующим принципиального 
решения ОК. во время самой проверки членами 
комиссий делались замечания и давались указа
ния местным работникам. Местные товарищи, поль
зуясь указаниями, устраняли свои недочеты в 
процессе обследования.

Результат нового метода обследования уже 
заметен. Ряд вопросов, разрешенных в ОК в от
ношении Каслинского района, был выдвинут на 
разрешение благодаря проведению обследования 
в Н.-Сергах.

В чем же положительность данного опыта?
Прежде всего, в том, что, благодаря такому 

методу обследования, мы получаем вознежнссть 
переносить опыт одной организации в другую. 
Для работников, проводящих обследование, ста
новится ясным что именно нужно перенять из 
другой организации, что совсем изжить.

Затем мы достигаем расширения кругозора 
местных работниксв в смысле их знания округа,

й опыт
обсуждения).
его экономики, количества и качества органи
зации, постановки работы и т. п. Расширение же 
кругозора дает возможность при решении во
просов в округе (например, на пленумах и, бюро 
ОК) делать более правильные, проверенные опы
том двух или более организаций, выводы.

Наконец, благодаря проведению такого обсле
дования, легче и лучше делать выводы о руковод
стве районами со стороны, окружных организа
ций, в том числе и со стороны окружкома-дар— 
тии.

Вот основная суть нового удачного опыта.
Можно, однако, заранее предвидеть, что най

дутся товарищи, которые будут выступать про
тив проведения такого опыта и выставят ряд до
водов и доказательств.

Вот некоторые доводы.
В связи с обследованием, проработкой мате

риала, заслушиванием доклада на заседаниях 
ОК и т. д., обследующий работник на 3-4 недели 
уезжает из своей организации, что не может не 
отразиться на его прямой работе.

Обследующий не имеет возможности до конца 
проследить за выполнением принятых в ОК ре
шений, как это мог бы сделать инструктор (чего· 
он, кстати сказать, пока не делает).

Инструктор ОК имеет больше опыта, накоп
ленного в обследованиях, и, следовательно, может 
больше помочь местным организациям, нежели 
секретарь райкома.

На все эти доводы можно дать такб^^твет. 
Противопоставлять обследование секретарей 
райкомов инструкторам ОК не следует. Однако, 
надо добиться того, 'чтобы инструктора боль
ше привлекали к обследовательской работе 
местный актив и практиковали привлечение 
к обследованию работников других районов.

Итог таков: окружкому партии следует прак
тиковать этот новый опыт обследования. Может 
быть, придется только внести в него еще ряд 
новых моментов, например: поездка для обсле
дования в один из однородных районов другого 
округа и т. п.

Желательно, чтобы по затронутому мной во
просу высказались как работники ОК, так и ра
ботники мест.
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В Свердловском окружкоме ВКП (б)
ф По докладу Стромтр еста об итогах работы за 

192^-29 г. и контрольных цифрах на 1929-30 г. 
(по Свердловскому округу) бюро окружкома от
метило недовыполнение программы по выпуску 
продукции, особенно по Невьянскому цемент
ному заводу (на 13,7 проц.) к по Косулинскому 
кирпичному заводу (на 37,1 проц.).

С1 : Превышение сметной себестоимости по Не
вьянскому цементному заводу на 17 проц., по 
заводу «Огнеупор» на 20 проц, и Косулинскому 
заводу на 25 проц.

Бюро окружкома констатировало, что одной 
из основных причин неудовлетворительной оа- 
боты предприятий Стромтреста является сла
бость массовой работы на них, особенно по ли
нии профсоюза строителей. Социалистическое 
соревнование не было развернуто, производ
ственные совещания почти не работали. Об
служивание культурно-бытовых нужд рабочих 
поставлено крайне слабо, что, в свою очередь, 
резко отрицательно влияет на производствен
ную дисциплину рабочих и на весь ход произ
водственной жизни рабочих.

В частности, совершенно недостаточно ру
ководство профорганизациями со стороны об
кома строителей на предприятиях Стромтреста 
* Свердловском округе.

Капитальные вложения на реконструкцию 
предприятий Стромтреста выражаются в сумме 
436,6 тыс. руб. по Невьянскому заводу, 531,7 
тыс. руб. по «Огнеупору», ПО тыс. руб. по «Но- 
вострою» и 75 тыс. руб. по Косулинскому заводу.

Бюро согласилось с намеченными контроль
ными цифрами по предприятиям Стромтреста 
на 1929-30 год: кирпичный завод «Новострой» 
даст 31.000 тыс. шт. кирпича, в том числе тре- 
пелового 10.000 шт., Косулинский завод—3.000 
тыс. шт. «Огнеупор»—6.000 тыс. тонн.

Поднять производительность труда предпо
ложено на 19,89 проц.

Учитывая значительную отсталость в зар
плате на предприятиях Стромтреста, бюро пред
ложило Стромтресту поднять ее в 1929-30 году 
по Невьянскому цемзаводу на 16 проц., по 
заводу «Новострой» на 6,5 проц., по Косулин- 
-скому зав. (по кирпичу) 5,3 проц, и (по извести) 
-4,7 проц, и по «Огнеупору» на 5,15 проц.,—глав
ным образом на базе рационализации произ
водства и поднятия производительности труда.

'Невьянскому заводу предложено тресту 
довести годовую производительность до 600 тыс. 
бочек цемента, вместо 560 тыс. бочек, проекти
руемых трестом.

Снижение себестоимости намечено: по цементу 
на 22,7 проц., по шамотному кирпичу на 11,8 проц., 
по красному строительному кирпичу—по «Но- 
аострою» на 8,4 проц., по Косулинскому заводу 
на 3,2 проц. Себестоимость кварцевой глины— 
на 20,0 проц. Снизить себестоимость строитель
ства намечено на 13,9 проц, против сметы 1928- 
29 года.

ф Бюро окружкома утвердило порайонную 
разверстку мобилизации 400 комсомольцев на 
пионерскую работу. Для проведения мобилизации 
создана окружная комиссия. Райкомам партии 

и комсомола предложено организовать сеть 
кружков по подготовке пионер-работников, обес 
печив при комплектовании курсов выделение из 
производственных ячеек членов и кандидатов 
партии.

ф Бюро окружкома заслушало сообщенье 
фракции Окрисполкома о поступлении платежей, 
сборов и сбережений от населения,

Поступление крестьянских платежей по со
стоянию на 10 ноября составляет: сельхозналог 
64,9 проц, к годовому заданию, страховых пла
тежей поступило 46,9 проц, (вместо 65 проц., 
подлежащих поступлению на 1 ноября). Само
обложение, оформленное сходами, дало 299.778 
руб. (84,7 проц, к заданию), в счет которых по
ступило 61.494 руб. или 20,5 проц.—вместо 50 
проц., намеченных к поступлению в октябре.

Реализация 3-го займа индустриализации сре
ди крестьянского населения составляет 47,4 
проц, к первоначальной контрольной цифре.

Платежей по .землеустройству и лесоустрой 
ству поступило 34 проц.—вместо 100 проц., под’ 
лежащих к поступлению в октябре.

Бюро ОК признает крайне неудовлетворитель 
ное состояние финансовых платежей в округе и 
и в частности-—медленный темп поступления кре
стьянских платежей, в особенности задолжен
ности по рельхозкредиту и пополнению паевых 
взносов по сельско-хозяйственной и потреби
тельской кооперации: по потребкооперации 7,9 
проц., сельско-хозяйственной 3,3 проц., наме
чавшихся к поступлению в сентябре и октябре.

Сельско-хозяйственный кредит—возврат ссуд 
сельхозбанку—поступает несвоевременно (77проц.)

Реализация 3-го займа индустриализации 
среди крестьянского населения за октябрь не 
дала положительных результатов: на 1 октября 
реализовано 42,4 проц., а на 10 ноября 47,4 проц

Особенно неудовлетворительно в районах по
ложение с платежами по самообложению вообще: 
недопустимо слабо поступают они по районам 
Н.-Петровскому, Михайловскому, Арамильскому, 
Сергинскому и абсолютно не поступают по Перво- 
Уральскому и Полевскому районам.

В связи с увеличением контрольного задания 
для округа по 3-му займу индустриализации 
на 20 проц., бюро ОК предлагает РК партг и, фрак
ции Окрика и ОК ВЛКСМ добиться решитель
ного перелома в работе по реализации займа, шире 
развернуть агитациоьно-раз'яснительную работу 
среди крестьянского населения, вовлекая всю со
ветскую общественность, деревенский актив и 
используя методы социалистического соревнова 
ния.

Фракции Окрик'а и РК партии предложено 
немедленно принять решительные меры к ликви 
дации образовавшейся задолженности по всем 
видам платежей.

ф Сроком проведения райпартконференци ! 
по Свердловскому округу установлен январ. 
1930 г. В ближайшее время бюро ОК утвердит 
точные сроки по пайонам.



Где же выдвиженцы?
«Дела» Свердловского Окрфо и Березов

ского района лишний раз показали нам, что 
советский аппарат все еще остается засорен
ным. В нем сохранилось много людей не 
только неспособных выполнять задачи пар
тии, но и людей явно вредных соввласти.

Что же может быть хуже, когда секрета
рем Березовского райисполкома долгое время 
работал некий Шишкин—сын пена, а его 
(Шишкина) заместителем— Кондратьев—сын 
купца первой гильдии?

Неблагополучие в советском аппарате, осс- 
бенно низовом, со всей очевидностью вы
двигало и выдвигает вопрос о необходимости 
решительного и более смелого выдвижения 
на советскую и общественно-хозяйственную 
работу рабочих от станка, крестьян от сохи.

Так должно быть, но, к стыду советов 
округа, не так получилось в действительности.

Получилось так, что за год по всему ок
ругу выдвинуто всего-навсего лишь 49 вы
движенцев. Оказалось, что за год не выдви
нуто в аппарат ни одной работницы, ни од
ного нацмена, ни одного батрака.

В чем дело? Быть может некого было вы
двигать?

Резерв для выдвижения—неисчерпаемый. 
В округе насчитывается шеститысячная с 
лишним армия советского актива и имеются 
сотни передовых рабочих, батраков, бедняков, 
работниц, вполне достойных выдвижения.

Причина кроется в том, что местные со
веты не услышали сигнала о неблагополучии 
в аппарате, не уяснили важности неоднократ
ных директив партии и правительства о ре
шительном выдвижении рабочих, батраков, 
бедняков в наш аппарат. Советы не сумели 
работу по выдвижению сделать работой по
стоянной, систематической, плановой, а за
нимались выдвижением от случая к случаю.

Вина в недопустимо скверной работе 
по выдвижению не только низовых сове
тов. Виноваты и райисполкомы. Они как 
следует не контролировали, не проверяли 
и не следили за тем, как на местах прохо
дит выдвижение.

Если же сказать, что райисполкомы 
даже не имеют учета выдвиженцев, тс 
станет совершенно понятным их отноше
нием к столь важнейшему участку совет
ской работы—выдвижению.

Положение нетерпимое.
Нужен немедленный и решительный не-* 

релом.
Местные советы должны, наконец, по

чувствовать ответственность за выдвижение. 
Нужно сейчас же выявить и наметить к 
выдвижению работоспособных активистов- 
из числа рабочих, батраков и бедняков вза
мен чуждых элементов, засоряющих напг 
аппарат. Особое внимание необходимо об
ратить на выдвижение работниц.

Мало только выдвигать. Надо обеспечить· 
работу выдвиженцев постоянной деловой по
мощью и руководством. Нужно регулярно 
заслушивать доклады выдвиженцев о том, 
в каких условиях они работают, как справ
ляются со своей работой, нужно давать прак
тические указания, как работать в дальней
шем.

Одновременно, местные советы должны ре- 
шительно улучшить работу с советским ак
тивом, проводить с ним совещания, вовле
кать и умело использовать актив па ра
боте в секциях в советах.

Нужно готовить из актива резерв^^^ек 
самым, обеспечить дальнейшее систематиче
ское выдвижение актива в советский аппарат.

Выдвижение—дело не только одних со
ветов. За эту работу точно так же должны 
взяться и местные профессиональные в 
парторганизации. Обязанность партячеек—■ 
самым внимательным образом руководить 
выдвижением и строго следить за выполнен 
нисм решений XVI Всесоюзной партконфе
ренции о выдвижении.

Вся работа по выдвижению должна про
ходить не замкнутым аппаратным поряд
ком (что весьма часто бывает), а под знаком 
широкой общественности; путем обсуждения 
кандидатур выдвигаемых товарищей на со
браниях рабочих и т. д.



БУРОВ

Задачи ячеек содействия милиции
(К созыву районных конференций)

С 15-го декабря с. г. проводятся район- \ 
ные конференции ячеек содействия милиции— . 
«Осодмил» по всем районам Свердловского 
округа. Основной задачей этих конферен
ций ставится вовлечение широкой обществен
ности в дело борьбы с преступностою, как 
со злейшим врагом социалистического строи
тельства.

Кампания по проведению районных кон
ференций на протяжении всей деятельности | 
административных органов, за все время : 
их существования проводится впервые, и | 
должна приковать внимание местных ор
ганизаций, широких рабоче-крестьянских | 
масс и всей советской общественности, ; 
как одно из мероприятий в области культур- ! 
ной революции, как один из методов воспи
тания масс, как способ научить их уважать 
законы Советского правительства, уметь поль
зоваться этими законами и не Нарушать их. ; 

“ " Незнание законов неизбежно порождает ! 
преступность, а последняя наносит громад
ный вред в социалистической стройке нашей · 
индустрии и развитии сельского хозяйства.

До сего времени имеют место случаи, уст
ройства самосудов над случайными преступ
никами, вследствие того, что не все знают 
советские законы, не знают, как пользовать
ся ими.

Халатное отношение по службе, попусти
тельство, разгильдяйство и т. и. нарушения 
советских законов,·—все это говорит за то, что 
на изучение законов до сего времени не 
было уделено достаточного внимания.

Юридические . комиссии в районе и адми
нистративно-правовые секции советов не раз
вернули свою деятельность, не сплотили во- : 
круг себя ..широкой общественности, и прово- 

районные конференции должны по
ложить крепкий фундамент делу* внедрения 
революционной законности в широкие мас
сы трудящихся.

С переходом на сплошную коллективиза
цию отдельных районов округа должны быть 
пересмотрены и формы административного 
управления в них—с целью самообслужива
ния, т. е. применения милиционной системы 
из среды самих трудящихся, организованных ! 
в колхозы,—поэтому, как никогда, в настоя- । 
щий момент все трудящиеся должны изучить \ 
революционную законность.

До сего времени еще не изжиты случаи 
укрытия преступников живущими рядом с ни

ми соседями,—из страха перед этим преступ
ным, паразитическим элементом. Сосед хоро
шо знает, что у него под боком живет преступ
ник: конокрад, шинкарь, скупщик краде
ного, но умалчивает об этом, не доносит в ор
ганы дознания, не замечая, что этим самым 
он наносит вред и государству, и своему то
варищу, а, следовательно, и самому себе.

Это еще раз подтверждает, что мы до 
сего времени не научились пользоваться со
ветскими законами.

На промышленных предприятиях, среди 
рабочих встречаются отдельные элементы, 
которые свое собственное «я» ставят выше 
социалистического строительства. Подоб
ные «рвачи» растаскивают ценный для про- 
извоства инструмент, воруют вырабатывае
мую продукцию, сдают ее за бесценок скуп
щикам краденого и этим самым наносят гро
мадный вред производству и социалистическо
му строительству. Со стороны широких тру
дящихся масс подобным безобразиям до сих 
пор еще не об‘явлена решительная борьба, 
и районные конференции ячеек содействия 
милиция должны самым решительным обра
зом в своих постановлениях заклеймить та
ких вредителей производства.

В своей практической работе конферен
ции должны наметить мероприятия к еще 
большему вовлечению рабоче-крестьянских 
масс в члены ячейки содействия милиции, 
в дело борьбы с преступностью, в дело про
ведения революционной законности.

Конференции должны помочь ячейкам 
очистить свои ряды от кулацко-нэпманов
ских элементов, которые вступают в члены 
ячейки с корыстной целью, чтобы под ви
дом члена ячейки содействия милиции вер
шить разные темные делишки.

Необходимо, далее, наметить конкрет
ный план работы по обслуживанию на
селения и по практическому изучению за
конов. осуществляющих революционную за
конность.

Затем надо установить общественный кон
троль над работой административных ор
ганов округа.

Мы ожидаем от всех партийных, совет
ских и профессиональных организаций пол
ной поддержки в проводимой кампании по 
вовлечению на проводимые конференции наи
большего количества трудящихся масс округа.



1в АКТИВИСТ

И. САПОВ

Не повторять ошибок!
Одной из главных причин сползания работ

ников Окрфо с классовой линии явилась бюрокра
тическо-формальная система работы аппарата. 
Работники Окрфо были слабо связаны с рабо
чими массами, внутри аппарата отсутствовала 
здоровая самокритика, отразилось на работе 
аппарата и неправильное руководство вышестоя
щих организаций работой Окрфо.

Неправильность руководства видна из того 
хотя бы, что руководство финансовой работой 
проходило исключительно через заведывающего 
учреждением. Все доклады о финансовой ра
боте в президиуме Окрисполкома и других ор
ганизациях делал исключительно зав. учрежде
нием. Непосредственные же исполнители с до
кладами в вышестоящих организациях почти не 
выступали.

Зав. учреждением один присутствовал на 
всех заседаниях и совещаниях по воем вопросам 
работы, но очень редко участвовали в заседаниях 
заместитель заведывающего и непосредственные 
исполнители отдельных отраслей работы. Они 
стояли в стороне, являясь безмолвными испол
нителями совершившегося.

Понятно, что такое руководство зачастую 
приводило к плохим результатам.

Например: 5 июля президиум Окрика, вынес 
постановление об удержании с риков задол
женности по социальному страхованию. Выпи
ска из протокола по каким то причинам не была 
послана в Окрфо до сентября. В результате—по
становление не выполнено, т. к. непосредственный 
исполнитель об этом не знал, а присутствующий на 
заседании не сообщил.

Второй пример: обследование риков и фи
нансовых участков производил инспектор, ре
визор или зав. соответствующим под'отделом, а 
доклад о результатах обследования делает зав. 
учреждением. Естественно, что заведующий не 
мог так подробно и обстоятельно передать 
всего, как могли бы оказать сами обследователи.

Непосредственные руководители ставили пе
ред зав. учреждением вопрос о посылке работ
ников в районы или участки для производства 
ревизии, усиления там работы и оказания прак
тической помощи местным работникам. Зав. не 
соглашался и авторитетно заявлял, что этот 
вопрос им согласован свыше и посылать никого 
не следует.

Такое руководство в условиях, когда совет
ский аппарат должен перестроить свою работу 
в соответствии с задачами социалистического 
строительства мы считали неверным и противо
речащим решениям 16 партконференции ВКП(б).

Урок финансового отдела и ряда других 
учреждений должен был бы послужить сигна
лом, как не надо руководить и что надо си
стему работы и руководства немедленно пе
рестроить.

Но, видимо, этот урок работников Окрфо ниче
му не научил. Прошло уже порядочно времени, 
а система работы аппарата Окрфо еще как сле
дует не перестроена; руководство идет тем же 
путем, как и было прежде.

Мы решительно ставим вопрос о немедленном 
изменении системы работы и руководства Окрфо.

В основу работы должен быть положен принцип 
строгого распределения работы между руководя
щей частью учреждений и исполнителями, пред
ставительства ответственных исполнителей на 
всех заседаниях и совещаниях по вопросам вы
полняемой ими работы; повышения ответственно
сти исполнителей.

В соответствии с этим должно быть изме
нено и руксвсдствс Скрфо и. со стороны выше 
стоящих организаций.

Только такая система работы и руковод
ства может гарантировать нас от дальнейших 
ошибок и явиться крупным шагом вперед по 
пути изжития бюрократизма и волокиты. Аппа
рат будет более гибким и работоспособным.

В Окрисполкоме
— Окриополксм утвердил план, предста

вленный Свердловской окружной конторой Гос
страха, по добровольному страхованию имуще
ства частновладельческого сектора и по личному 
страхованию жизни в 1929-20 году по Сверд- 
ловсксму округу в 95.590 руб. Для лучшего 
проведения кгмпании по страхованию, из состава 
президиумов районных исполкомов выделяются 
ответственные лица, наблюдающие и руково
дящие районными агентами Госстраха по при
менению методов и форм коллективного стра
хования, привлекая к этому комитеты крестьян
ской взаимопомощи, молочные артели, колхо
зы и т. д.

— Окрисполком отметил, что в 28-29 г. проти
вопожарная охрана на некоторых промышлен
ных предприятиях округа достаточно укреп
лена, на других же, как Ст.-Уткинском, Уфа- 
лейском, Билимбаевоком заводах, промышлен
ность находится под постоянной угрозой по
жаров .

Руководители пожарных организаций недо
статочно квалифицированы; пожарные команды 
необходимо укомплектовать квалифицирован
ными работниками. -

В случае невыполнения промпредприятиями 
требований, обследователей, виновные булутГри- 
влекаться к законной ответственности.

Между 10 и 25 января СкрРКИ, совместно 
гссфинконтролем, прсвсдит проверку соблюдения 
бюджетной дисциплины за 1 квартал райисполкоо- 
мами и окружными советскими учреждениями. К 
участию в этой работе будут привлечены члены 
секций РКП и ревизионные комиссии.

Проверка должна выявить обеспеченность рай
исполкомов твердыми приходо-расходными сме
тами и классовыми планами по всем звеньям бюд
жетных единиц, поступление доходов за 1 квар
тал и меры борьбы с недоимочностью, экономию 
в расходовании средств (в соответствии с постано
влениями ЕЦИК и СНК РСФСР от 19 сент. 27 г.), 
соблюдение директив правительства и областного· 
с'езда советов по резервированию средств.



Ф. ПОТАСКУЕВ

За лучшую организацию труда
С', щ'ствующая система организации труда в горных работах медевырабатывающей промышлен

ности до сих пор еще не имеет необходимой четкости. А эта четкость должна дать сильный сдвиг в сто
рону увеличения производительности труда, снижения себестоимости, лучшего учета, экономии и эффек
тивного использования инструментов и умелого администрирования.

Возьмем, к примеру, Калатинский Комбинат.
Производственная программа по рудникам была не выполнена на 9,1 проц, и за ноябрь недовыпол

нена на 5.8 прсц.
Недовыполнение программы в первом квартале нового операционного года заставляет сильно 

беспокоиться и за дальнейшую работу по добыче колчедана, а от выполнения программы по добыче кол
чедана находится в прямой зависимости выполнение намеченной программы по медеплавильному цеху.

Есе это создает угрозу срыва социалистического соревнования с Карабашем и Казакстаном.
Впрочем, месячная программа не выполнена по колчедану не по всем рудникам. Так, например, 

БЕЛОРЕЧКА в октябре и ноябре программу выполнила на 100 проц.
* Пегому ЕЕДОРЕЧКА идет впереди, а остальные рудники отстают?

На БЕЛОРЕЧЕНСКОМ РУДНИКЕ проводится новая система организации труда, умело распреде
ляется труд, игжт вае ся артель* ая система, которая не заинтересовывала рабочего, потому что не было 
четкости в работе.

V , Работали кто что вздумает: бурить так все могут бурить, крепить—тоже все крепят. Но когда де-
лать нечего, то также артелью ничего не делают.

Оплата труда происходила уравнительным способом—всем одинаково.
При такой системе высоко-квалифицирова* ный рабочий, понятно, не был заинтересован в подня- 

* тии производительности труда.
Д В чем же положительные стороны новой системы труда, применяемой на Белореченском руднике?

Во-первых,—каждый рабочий по окончании смены знает, что он заработал за смену.
Во-вторых,—при такой системе оформился более точный учет того, что сделано каждым в отдель

ности рабочим.
В-третьих,-—система определяет более точно квалификацию рабочего (где он может работать: бу- 

рильшиксм, откатчиком ь т. д.). требует от администрации лучшего администрирования и четкости в уп
равлении работами, чем это было до сего времени.

И. наконец, повышается производительность труда.
До перехода на разделенье труда в среднем на человеко-смену приходилось 0,71 куб. мет., а себе

стоимость тонны без накладных расходов была 1 р. 30 к. После'перехода на разделение труда на человеко- 
смену стало выходить 0,81 кубо-метр (повышение на 14 проц.). За ноябрь себестоимость понизилась 
(с 1 р. ¿0 к. до 96 к.).

Имеются и другие виды экономии.
Например, до разделения труда работало 18—20 пневматических молотков и не хватало воздуха для 

них/ПЧур! вели в среднем 6 метров. А после разделения труда в среднем стали выбуривать 8 метров 
при работе 7—8. молотков. Воздуха стало хватать.

Целесообразность новой системы орган! зеции труда налицо, но, как ни странно, МЛАДШИЙ АД
МИНИСТРАТИВНО ТЕХНИЧЕСКИ Й ПЕРСОНАЛ В ЭТОМ ДЕЛЕ СОВЕРШЕННО НЕ ИДЕТ НАВСТРЕЧУ.

Обменяется это оказывав· ся тем, что нов я сис ема заставляет администрацию быть более оас- 
торспнсй и, гмеете с тем, выявляет, может. и гот или иной администратор’ и в дальнейшем занимать хо
зяйственный пост, пригоден ли он для этого.

Вопрос с целесообразной и умелей организации труда должен быть поставлен В КАЖДОМ ПРЕД- 
ПРИЯТИИ И НЕМЕДЛЕННО ЖЕ. НОВАЯ СИСТЕМА НЕ ТОЛЬКО ОБЕСПЕЧИТ ПОЛНОЕ ВЫПОЛНЕ
НИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПРОГРАММ. НО И ДАСТ ВОЗМОЖНОСТЬ ПЕРЕВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЯ 
ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, СНИЖЕНИЮ СЕБЕСТОИМОСТ/1 И УВЕЛИЧЕНИЮ ЗАРА
БОТКА РАБОЧЕГО.

Профсоюзным организациям необходимо оказать хозяйственникам нужную помощь в проведении 
этого нововведения в организации труда по горным работам, раз'яснить рабочим, какая польза от про
ведения новой системы как для рабочего так и л ля предприятия в целом, разоблачить перед рабочими 
всех тех. кто тормозит проведенье эчейя системы.

Местные партийные преизЕслствеш.ые ячейки должны не только проследить за тем, как прово
дится новея система организации труда на своих предприятиях, но и мобилизовать вокруг новой системы 
всех кодл уш стев, и в первую очередь коммунистов-производственников.
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Г ПАРФЕНОВ

Подготовка кадров проходит вяло
Несмотря на огромнейшую потребность про

мышленности в квалифицированных кадрах 
и несмотря на ряд директив, данных партий
ными, советскими и профессиональными ор
ганизациями,—кадры в нашем округе гото
вятся недопустимо медленно.

Уралоблсовнархоз и тресты до сегодняш
него дня не имеют даже точного учета по- : 
требности в квалифицированной рабочей си
ле и инженерно-техническом персонале, не 
только на пятилетку, но и даже на ближай
шие два года. Имеющиеся данные составле
ны, как видно, на «глазок», механически, 
без учета потребностей промышленности.

Отделы по профтехобразованию при тре
стах и предприятиях слабы и недостаточно . 
авторитетны.

В Уфалейском заводе на заведывание 
отделом профтехобразования выдвинут мо- 
лйдой товарищ. Вот что говорит он о себе: 
«хожу я ко всем: и к помощнику директора, 
и в завком, и в ТИБ, и никто мне не помогает, 
а один я ничего сделать не могу, да иногда 
и не умею».

Вот в какое положение поставлены наши 
аппараты, которые призваны руководить 
ответственнейшим делом—подготовкой про
мышленных кадров!

Ясно, что при таком положении трудно 
ожидать и должного руководства. Один 
из заведывающих крупной школы ФЗУ на 
собрании по проработке решений ноябрь
ского пленума ЦК заявил: «мне кажется, 
что нет такой отрасли работы, где бы так 
безобразно обстояло дело с руководством, 
как в деле профтехобразования».

В отдельных школах мы встречаем рва
ческие настроения педагогов. Педагог, имея 
77 недельных часов по физике и математике, 
не работает, а халтурит (Арамильская и Уфа- 
лейская школы ФЗУ).

В Кыштымской школе наблюдаются ан- 
тисемистские настроения. Это лишний раз 
подтверждает, что вопросы идеологического 
состояния и четкости классового воспита
ния приобретают теперь важнейшее зна
чение. Нужно будет руководящим органам 
приблизиться к школе, наладить живое руко
водство, больше оказывать помощи школам.

Очень много мы говорили о •создании 
всевозможных курсов. Имеем на их содержа
ние и средства. У рабочих есть большое же
лание повышать свою квалификацию. Рабо
тают же эти курсы подчас из рук вон плохо.

В Уфалеб на курсы по повышению ква
лификации кочегаров записалось 30 человек, 
а посещают курсы лишь 3-5 человек. Обг
оняется это тем, что у руководителей кур
сов нет продуманных планов организации 
и содержания курсов.

Нужно курсовую работу развёртывать 
все шире и шире.

По тем же материалам трестов видно, что 
основным источником покрытия квалифи
цированной рабочей силы на ближайшие 
два года является рынок труда. А это зна
читмы еще долго будем иметь неквали
фицированную рабочую силу.

Не лучше обстоит дело и со школьным 
строительством для профтехнических учеб
ных заведений. Постройка новых зданий, 
концентрация школ проходят медленно. 
Тресты все еще надеются на получение 
технических кадров из вне области, почему 
и плохо участвуют в работе У ПИ и индустри
альных техникумов.

Недостатков в деле подготовки и пе
реподготовки промышленных кадров у нас 
по округу не мало. Самый большой недостаток 
недооценка работы на практике. Практиче
ская работа построена и проводится так, 
что она не отвечает развернутому темпу 
развития промышленности. Здесь мы имеем 
разрыв между директивами и практикой; 
нет четкости, продуманности каждого ме
роприятия до конца.

От парторганизаций, профсоюзов и хозор- 
ганов требуется теперь непосредственное уча
стие—помощь в работе, а не руководство из
далека.

Работа по подготовке технических кад
ров должна стать нашей боевой задачей.
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РКИ помогает улучшению производства
(Результаты проверки предложений ОкрРКИ по обследованию Калатинского медеплавильного 

комбината).
Еще в августе 1928 года ОкрРКИ провела об

следование Калатинского медеплавильного ком
бината, причем особенно останавливалась на 
выполнении производственной программы, на 
реальном ее составлении, на трудовой дисципли
не рабочих, на простоях, на прогулах рабочих, 
на снижении себестоимости промпродукции, на 
снижении цеховых расходов и на работе произ
водственных комиссий и совещаний. В процессе 
этой своей работы ОкрРКИ отметила ряд суще
ственных недочетов в производстве, и на основе 
этих недочетов были даны практические ука
зания, способствующие устранению последних.

Для выявления, как преломляются и прово
дятся в жизнь все намеченные мероприятия уп
равлением комбината, ОкрРКИ организовала 
временную контрольную комиссию из рабочих 
данного предприятйя. В результате проверки 
предложения комиссия выявила следующее: из 
44 пунктов предложения управлением комбината 
выполнено полностью 78 проц., частично 15 
проц, и совершенно не выполнено 7 проц. 
, Какой же получился эффект от наиболее 

важных практических предложений? А вот ка
кой.

Производственная программа на 1929 год 
была составлена с учетом всех производствен
ных возможностей как технического, так и эко
номического характера. В результате этого, про
изводственная программа за 9 месяцев 1929 года 
была выполнен^по горному цеху с превышением 
на 11,2 проц., по медеплавильному на 4,3 проц.

На ряду с повышением производственной про
граммы имеется снижение себестоимости по до
быче руд с 9,62 руб. до 9,46 руб. на тонну и с 
660,2 руб. до 631,93 руб. на тонну меди.

Это снижение себестоимости произошло не 
только потому, что производственная программа 
была составлена с учетом всех технических 
и экономических возможностей, но и потому, что 
на основе технических и экономических воз
можностей был проведен ряд рационализатор
ских мероприятий: переход к новой системе раз
работок, механизация откатки, тщательное на
блюдение за режимом печей и ряд других мер.

Принятые по предложениям меры к устране
нию недочетов, способствовавших в прошлом 
увеличению простоев, дал# положительные ре
зультаты; простои по рудникам сократились с 
2069 часов до 1037; по медеплавильному цеху про
стои несколько повысились, но, в общем, по за
воду, хотя и незначительно, но все-же простои 
по сравнению с 1927-28 г. сократились. Тем не 
менее нужно сказать, что этому вопросу еще 
недостаточно было уделено внимания как со 
стороны технического персонала, так и самих ра
бочих. На простоях нужно заострить все свое вни
мание как техническому персоналу, так и ра
бочим—и безусловно простои на производстве 
будут доведены до минимума.

Проведение всех предложенных мероприятий 
по экономному расходованию топлива в электро
цехе дало за 9 месяцев экономии по горному и 
медеплавильному цехам, а вместе с этим достиг
нуто и снижение количества энергии на единицу 

продукции. Но на ряду с этим достижением 
имеется несообразность в сметах цен на энер
гию для рядом стоящих машин: воздуходувки 
и компрессора. В результате этой неувязки цен, 
на одной машине имеется перерасход, а на дру
гой экономия.

Проведено, далее, детальное изучение, путем 
хронометража, целого ряда производственных 
операций. Вследствие этого пересмотрены нормы 
по горным работам на 10 проц., а по поденно
окладным на 70 проц., в результате достигнуто 
сокращение разрыва между зарплатой и произ
водительностью труда. По медеплавильному це
ху производительность труда повысилась на 
11,9 проц, и зарплата на 10,4 проц.

Изжит разрыв между зарплатой и произ
водительностью труда и на рудниках, в особен
ности на Калатинском, производительность труда 
повысилась на 16,2 проц, и зарплата на 14,2 проц'. 
Но, в общем, по горным цехам наблюдается бы
строе повышение зарплаты: за 9 м. она повыси
лась на 4,9 проц., а производительность труда 
только на 2,2 проц. '

Повышение зарплаты по горному цеху про
изошло лишь потому, что произошло повышение 
номинала и приработков на ненормированных ра
ботах. Этот разрыв между зарплатой и произво- 
дительнозтью труда тоже может быть изжит— 
при более внимательном отношении к данному 
вопросу со стороны администрации и самих ра
бочих горного цеха. Кроме этого, необходимо 
более тщательно изучить нормы выработки и до
биться их повышения.

Выработанная и спущенная в цеха форма 
дала возможность вести правильный учет всех 
случаев нарушения трудовой дисциплины. При
нятые решительные меры по борьбе о прогулами, 
расхлябанностью, разгильдяйством, тоже дали 
положительные результаты. За 9 месяцев по руд
никам прогулы сократились с 4,67 проц, (в 1927- 
28 г.) до 4,5 проц, (в 1928-29 г.), а в июле сократи
лись уже до 2,7 проц., а по всему заводу до 2 
проц. Усилились и дисциплинарные взыскания 
по отношению к нарушителям трудовой дисцип
лины: в июле за нарушение трудовой дисципланы- 
даны выговора 591 человеку, уволено с работы 
69 чел., переведено на другую работу 6; другие 
меры взыскания получили 127 человек; всего по 
заводу было наложено дисциплинарных взы
сканий на 2293 рабочих.

Усилилось руководство работой производ
ственных комиссий и совещаний. Число сове
щаний увеличилось по рудникам с 27 в 1927-28 г. 
до 45 в 1928-29 г., по заводу с 27 совещаний до 37.

Увеличилось и количество участников со
вещаний—с 1479 до 2083; особенно увеличилась 
посещаемость производственных комиссий и со
вещаний инженерами и техниками: с 72 чел. до 
129, но нет роста посещаемости производствен
ных комиссий и совещаний со стороны низшего 
технического цехового персонала (мастера, под
мастерья).

Возросло число предложений рабочих с 206 
предл. в 1927-28 г. до 306 предложений в 1928-29 г. 
За 9 месяцев -вместе с этим увеличилоськоличе-
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Стро выполненных администрацией предложений 
со 188 до 211 предложений. Всего за 9 месяцев 
внесено предложений 658, из них полностью вы
полнено 70 проц.—и 20 проц, находятся в ста
лии выполнения. Выделен специальный фонд 
для премирования рабочих за ценные предложе
ния; фонд этот на 1-е июня 1929 года составляет 
7.950 рублей, а до обследования этого фонда со
вершенно не было. Число рабочих, премирован
ных за ценные предложения хотя недостаточно, 
но все-же постепенно растет; премий в 1927-28 р. 
было выдано 139 оуб., а за 9 месяцев 1928-29 г. 
выдано уже 685 руб.

По некоторым цехам имеется снижение це
ховых расходов. По горному цеху цеховые рас
ходы снижены за 9 месяцев против сметы на 4 
проц., по медеплавильному цеху имеется по
вышение на 4 проц., но к концу года цеховые 
расходы, как отмечает комиссия, не будут пре
вышать сметных.

Общезаводские расходы повысились про
тив сметы на 66 проц.—главным образом за счет 
.коммунальных услуг, содержания пожарной 

команды и военизированной охраны,—следова
тельно. директива правительства и предложения 
ОкрРКИ по снижению административно-управлен
ческих расходов остались невыполненными.

Не выполнено и предложение ОкрРКИ по 
укомплектованию производства техническим пер
соналом; отпущенные на это средства полностью 
не израсходованы, а имеется экономия по этой 
статье в сумме 10344 руб.

Слабо поставлена работа, по выдвижению и 
подготовке кадров на производстве.

Невыполнено предложение ОкрРКИ о недо
пущении снижения оборачиваемости капитала. 
Оборачиваемость капитала выразилась в 3,17 
раза—вместо предусмотренных сметой 3,78 раз.

Не устранены недочеты быта рабочих—нет 
помойных ям, уборные не чистятся, не прове
ден ремонт некоторых казарм и другие меро
приятия.

Надо еще раз создать временную контрольную 
комиссию из рабочих и добиться, чтобы предло
жения ОкрРКИ администрацией были выпол
нены на все 100 проц.

Невьянские заводы свою программу выполнят
Промышленные предприятия Невьянского рай

она являются маленькими звеньями большой со
циалистической индустрии. Они дают для нашего 
■строительства цемент, болты и другие строитель
ные материалы.

Однако, нужно отметить, что с выполнением 
производственной программы и снижением себе- 
стоимости продукции на Невьянских заводах дело 

“ обстоит неблагополучно.
В 1928-29 году по Цементному заводу оказа

лось недовыработки цемента 55 тыс бочек: по 
плану было намечено 425 тыс. бочек, выработано 
370 тыс. Себестоимость по сбоим заводам—меха
ническому и цементному—выше сметной на 12 проц.

По смете себестоимость бочки цемента определя
лась в 4 р. 96 к., а фактически она доходила до 
•6 р. 11 коп.

Производительность труда и зарплата также 
представляют плохую картину. По Цементному 
заводу производительность труда по смете недо
выполнена на 8 проц., а зарплата превысила смету 
на 3 проц. По Механическому заводу зарплата пе
ревалила смету на 10,73 проц. В результате между 
производительностью труда и зарплатой получа
ется разрыв на 6,24 проц. Прогулы по неуважи
тельным причинам в отдельных цехах доходят до 
,3.5 проц.

Эти факты и цифры заставляют ставить во
прос: смогут ли Невьянские заводы выполнить 
свою производственную программу в 1929-30 году? 

_ Анализ всего производства и проверка работы 
партийных и профсоюзных организаций создают 
твердую уверенность, что увеличенная производ
ственная программа может быть выполнена даже 
с превышением.

Ведь, в прошлом году выполнение производ
ственной программы тормозилось прогулами, рас
хлябанностью, отсутствием достаточной дисцип
лины. Сломалась, например, шестерня о’г трубо- 
лечи, запасной не было, заказ Надеждинский завод 

в срок не выполнил, получилась остановка. А 
теперь такая шестерня даже имеется в запасе.

Особенно нужно отметить слабую работу по 
социалистическому соревнованию. Ударные брига
ды разваливаются: на Механическом заводе из 
57 бригад осталось только 7. На Цементном заводе 
в начале развертывания социалистического сорев
нования выработка доходила до 46 тыс. бочек в 
месяц, а августе—из-за упадка соревнования—она 
снизилась до 43 тыс. бочек.

Конечно, Невьянские заводы не лишены и 
других недостатков. Сейчас же необходимо при
обрести запасные валы для мельниц и другое обо
рудование. Особенно остро стоит вопрос с чугун
ными шарами для мельниц—их нужно до 200 тони. 
Нужен сарай под известняк, чтобы иметь резервы 
и работать без перебоев. Главное—это задача 
кадров: нехватает квалифицированных рабочих. 
Остро стоит и вопрос с квартирами,—-рабочим 
негде жить.

В настоящее время намечается сдвиг в работе 
по социалистическому соревнованию. Партийными 
и профсоюзными организациями намечен ряд кон
кретных мероприятий, проводятся конференции 
и т. д.

Рабочие Невьянских заводов, в годы граждан
ской войны в первых рядах сражавшиеся за проле
тарскую власть,, и теперь, в будни социалистиче
ской стройки также в грязь лицом не ударят. 
Нужно сейчас же принять решительные меры по 
повышению производительности труда, уничто
жить прогулы, восстановить на заводах строгую 
дисциплину.

При развертывании кампании по перезаклю
чению колдоговоров нужно широко раз'яснить 
рабочим контрольные цифры 29-30 года, добиваясь, 
чтобы каждый рабочий знал задание своего цеха, 
и ускорить переход на непрерывную неделю, что 
должно дать дополнительное перевыполнение про
изводственной программы.
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А, ВОЛОДИН,

Рационализация даст электротехническое железо
(Верх-Исетский завод).

На-днях рабочие и администрация Верх-Исет- 
ского завода заключили между собой хозяйствен
но-политический договор.

В числе других пунктов в договоре оговорены 
обязательства о рационализации производства.

Всего на рационализаторские мероприятия 
отпускается 2.713.000 рублей.

Мероприятия по рационализации завода со
ставлены с таким расчетом, чтоб ускорить пере
ход завода на производство электротехнического 
железа. Вместо двух на заводе будут работать три 
мартеновских печи.

Особое внимание уделяется капитальному строи
тельству завода.

Намечено: расширение динамного цеха, мар
теновского производства, оборудование сталели
тейной, капитальный ремонт в.-исетской плотины, 
постройка каменного дома для рабочих, развитие 
железно-дорожных путей, приобретение импорт
ного оборудования для второй электропечи, пе
ревод крупносортного цеха на минеральное топ
ливо, расширение производства огнеупорного кир
пича, постройка однотонной мартеновской печи 
для производственной практики студентов У ПИ.

Затраты по технике безопасности по капиталь
ным работам выражаются в сумме 420 тыс. руб

лей. В этой области намечена рационализация 
искусственного освещения в динамном и марте 
новских цехах, устройство раздевальной, умы- » 
вальной с душами, столовой и теплых уборных 
в динамном цехе, замена подшипников у пово
ротных кругов шариковыми подшипниками, меха
низация погрузки шихты в вагонетки, механиза
ция пакетирования обрези, устройство искус 
ственного охлаждения печей в кирпичном цехе 
и проч.

Заводоуправление по договору обязуется во
время устранять все производственные недостатки 
предприятия, как-то: перебои с сырьем, топливом, 
со слитками для прокатных цехов, с шихтой для 
мартеновских печей, устранить простои машин, 
несвоевременную доставку материалов, нераспоря
дительность администрации и т. п.

Проведение намеченных мероприятий по ра
ционализации завода даст решительный перелом 
всей работы завода.

Местные партийные и советские организация, 
должны упорядочить свое участие в жизни про
изводства, направив его на всемерное оказание 
помощи хозяйственникам в выполнении произ
водственных задач.

Перепись мелкой промышленности
ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 

КОМИТЕТА РАБОЧИХ И КРЕСТЬЯНСКИХ ДЕПУТАТОВ
2 декабря 1929 г.

На основании постановления ВЦИК и СНК 
от 28-У1-26 г. об издании обязательных постанов
лений (С. У., за 1926 г., № 39-й, ст. 304) и в соответ
ствии с постановлением СНК РСФСР от 1-11-29 г. 
«о мерах содействия успешному проведению все
союзной переписи мелкой (нецензовой) промышлен
ности (С. У., 1929 г., № 17, ст. 181), Свердлов
ский Окружной Исполнительный Комитет по
становляет:

1. Прорзвести в Свердловском округе в пе
риод с 10-го декабря 1929 года по 1 марта 1930 г. 
перепись мелкой промышленности.

2. Перепись производится для выяснения ус
ловий работы мелкой промышленности, а потому 
использование сведений, сообщаемых гражда
нами регистраторам переписи, для каких-либо 
иных целей, кроме составления статистических 
таблиц, воспрещается.

3. Переписи подлежат все промышленные за
ведения, не состоящие на учете Госстатистики, 
как цензовые заведения, все промысловые дворы 
и ремесленники, хотя бы занятие промыслом 
и не являлось их основным источником дохода.

4. Обязать домоуправления в городах соста
вить списки лиц, имеющих мелкие промышлен
ные предприятия и личные промысловые заня
тия и представлять эти списки по требованию ре
гистраторов переписи.

№ 22. Г. Свердловск.
5. Обязать всех лиц, занимающихся мел

кими промыслами и ремеслами, давать регистра
торам переписи исчерпывающие сведения, тре
буемые установленными для переписи фор
мами.

6. На лиц, виновных в нарушении §§ 4 и 5 на
стоящего обязательного постановления налагается 
в административном порядке одно из следующих 
взысканий: в городах—предупреждение, штраф 
до 100 руб. или принудительные работы)дс-'■^ме
сяца, в сельских местностях—предупреждение, 
штраф до 10 руб. или принудительные работы до- 
14 дней, налагаемые нач. адмотделений с после
дующим утверждением райисполкомов.

7. Настоящее обязательное постановление рас
пространяется на всю территорию Свердловского· 
округа п вступает в силу через 2 недели после его 
опубликования, а в сельских местностях по его 
об'явлении населению.

8. Наблюдение за выполнением настоящего 
обязательного постановления возлагается на ор
ганы милиции и сельсоветы.

П. п. зам. председателя Свердловского Окруж
ного Исполнительного Комитета Виноградова.

Секретарь Окружного Исполнительного 
Комитета Адрианов.



План строительства выполнен с превышением
(Итоги строительного сезона).

Контрольная цифра капитальных затрат на 
строительство в минувшем строительном сезоне 
по Свердловску и Свердловскому округу выража
лась в довольно большой сумме-—47 мил. рублей, 
из которых на долю районов приходилось 
20.961 тыс. руб., а на городское строительство 
(включая сюда Машинострой и Верх-Исетский· 
завод)—26.101 тыс. руб. Подготовка к строитель
ному сезону в общем была проведена неудов

летворительно.
Вследствие затяжки с выявлением и утвер

ждением кредитов, эскизные проекты и рабочие 
чертежи разрабатывались медленно, к апрелю 
готовых рабочих чертежей еще не было совер
шенно.

Заготовка строительных материалов—частью 
из-за их дефицитности, частью из-за опоздания 
кредитов—велась недопустимо медленно. Дефи
цит кирпича достигал 12 мцл. штук.

Общая потребность в рабочей силе выражалась 
в 15 тыс. человек, причем с вербовкой рабсилы 
стройорганизации не торопились, расчитывая 
на самотек. Еше в меньшей мере было обеспе
чено строительство техперсоналом: не хватало 
92 инженеров, 96 техников и до 100 десятников, 
не считая потребности в техперсонале Уралпром- 
сгроя и Магнитостроя.

Вое это заставило окрстройконтроль уже в 
апреле признать подготовку к строительному се
зону неудовлетворительной и поставить вопрос 
об этом в президиумах Горсовета и Окриспол- 
ко»*

Часть намеченной программы строительства 
осталась невыполненной: не были начаты по
стройки бойни и прачешной, перенесены на 
новый стройсезон постройки почтамта и дома 
печати, до сих пор открыт вопрос о постройке 
вокзала, недовыполнен план больничного строи
тельства.

Но тем не менее контрольная цифра расходов 
на строительство оказалась выполненной с до
вольно большим превышением. Это обгоняется 
тем, что возник целый ряд новых, не предусмот
ренных первоначальным планом об'ектов строи
тельства: городок УПИ, Северохим, дом Госпром- 
урала, постройка новой фабрики на Асбесте, 
взамен сгоревшей, и др. Кроме того, хорошая 
осень позволила удлинить сезон.

Общая сумма фактических затрат на строи
тельство достигла 56.826 тыс. руб., причем на 
городское строительство из этой суммы падает 
28.280 тысяч рублей, а на строительство в райо
нах—28.548 тыс. руб.

Переходя к отдельным моментам, из которых 
складывается строительство вообще, надо прежде 
всего отметить уже ставшее обычным и ежегод
ным сильное запаздывание с выяснением вопросов 
финансирования, особенно по линии Облздрава. 
жилищной кооперации и Пермской жел. дороги. 
Финансовый план Уралмашиностроя несколько 
раз переделывался.

Появление новых об'ектов строительства в сре
дине и даже в конце сезона, открытие дополни
тельных кредитов для них создавало спешку, пе
реброску материалов, рабсилы, увеличение но
минала и т. п.

Но, в общем, все же, было достигнуто полное 
финансовое обеспечение почти по всем стройорга- 
низациям,—и уж во всяком случае финансирова
ние было более нормальным, чем в прошлом 
году.

Сильно тормозило работу запаздывание с ут
верждением проектов.

Часть проектов Свердловского Горкомхоза и 
Пермской дороги не была утверждена еще в июне 
(материальный склад, дом контор № 2 и др.).

Особенно остро стоял вопрос с запаздыванием 
рабочих чертежей на ряде построек Горкомхоза. 
и Уралпромстроя. Запаздывали чертежи из-за 
переделки, которая часто требовалась в связи с 
отсутствием на рынке нужных стройматериалов; 
кроме того, был перегружен аппарат стройорга- 
низаций.

Рабочий вопрос—основной в строительстве — 
в начале сезона обстоял сравнительно благопо
лучно, благодаря запозданию с началом ряда 
построек. Но по мере развертывания работ де
фицитность почти всех категорий стройрабочих 
начала сказываться все сильнее. Не хватало ка
менщиков, штукатуров, плотников, ^коновоз- 
чиков и чернорабочих. Биржа труда не смогла 
удовлетворить спрос даже на эту последнюю кате
горию рабочих.

В июле Горкомхоз остался без мостовщиков, 
которые, в связи с разными, распускаемыми тем
ными силами слухами (о будто бы готовящейся 
войне), раз'ехалиоь по домам. Часть рабочих была 
оторвана обычными полевыми работами.

Ряду организаций было разрешено вербовать 
рабочих в центральных районах СССР. Вопрос 
обострился настолько, что Облздрав, например, 
не смог начать постройку гинекологического кор
пуса горбольнйцы из-за отсутствия каменщи
ков, кооператив «Опытстрой» свою программу 
недовыполнил на 25 проц, (на 1 окт.)—не было 
плотников, и т. д. Дефицитными стали все катего
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рии стройрабочих. Особенно не хватало штука
туров.

Общее число занятых в строительстве рабочих 
с декабря 28 г. (2.562 чел.) начало возрастать, и в 
сентябре 29 г. достигло наивысшей в сезоне цифры 
13.421 чел. (по 12 основным стройорганизациям— 
без одиночек, работающих на ремонтах и у част
ника).

Установленные и изданные Окрстройконтро- 
лем расценки сыграли свою роль: оплата труда 
строителей была твердая и устойчивая. По спе
циальностям рабочих она колебалась, примерно, 
от 3 до 4 руб. в день и мало отличалась от средней 
зарплаты прошлого года. Резких колебаний в 
■ставках, ажиотажа, имевших место в прошлом 
году, нынче не наблюдалось.

Общежитиями было обеспечено 60-70 проц, 
всех рабочих. Только Машинострой, Пермская 
дорога и Облздравотдел дали жилье всем своим 
рабочим.

Питание рабочих производилось через ЦРК, 
ТПО и Нарпит, причем было много жалоб от 
рабочих на плохое питание.

Культурное обслуживание—через союз строи
телей—велось крайне слабо.

Производственные совещания работали тоже 
слабо.

Проведение соцсоревнования между артелями 
и отдельными постройками значительно снизило 
процент прогулов по неуважительным причинам 
(с 5 проц, до 2 проц, и ниже). Значительно сокра
тилась и текучесть рабочих. Простои (из-за дождя) 
выразились ничтожной цифрой—0,25 проц, всего 
рабочего времени.

Через курсы ЦИТ‘а (каменщиков и штукату
ров) прошло за сезон около 600 рабочих, которые 
были распределены между Уралмашиностроем, 
Уралпромстроем, Облздравотделом, Горкомхо- 
зом, Магнитостроем, Калатой и Баженовским 
строительством Уралпромстроя.

Недостаток техперсонала ощущался (и ощу
щается) очень остро—особенно на постройках 
Уралмашиностроя, Коммунстроя, Уралпром
строя, а также в Горкомхозе и Облздравотделе. 
Средняя зарплата инженерно-технического пер
сонала продолжала повышаться, в 28-29 году ин
женер получал в среднем 364 р. 31 к., техник— 

.216 р. 31 к., десятник—128 р. 35 к.
Что касается другого основного элемента 

строительства—строительных материалов, то в 
них ощущался острый недостаток в течение всего 
сезона.

Не хватало железа кровельного и сортового, 
цемента, олифы, гвоздей, кирпича, сухой древе
сины. Сфли дефицитными даже известь^ алебастр, 
пакля.

Весьма острый недостаток кирпича в начале 
сезона к концу его несколько смягчился. Но 
особенно остро стоял вопрос с цементом. Из-за 
недостатка цемента Горкомхоз не смог кончить 
несколько последних рядов кладки дома Горсо
вета № 5 и вывести его под крышу. И сейчас, 
когда можно вести все поделочные и внутренние 
работы, у Горкомхоза нет ни одной бочки цемента, 
ни одного мешка алебастра.

По сравнению с предыдущими годами, цемент 
и стекло стали несколько дешевле, известь и, але
бастр остались в той же цене, а лесные материалы 
дали даже некоторое повышение цен. Часто мате
риалы были плохого качества (напр., кирпич 
«Новостроя»), доставлялись не в должном коли

честве и с опозданием против обусловленных дого
ворами сроков.

Здесь немалую роль сыграли неподача во
время вагонов Пермской дорогой и опоздания ее 
с доставкой материалов,

Почти на всех основных городских построй
ках применялась в той или иной степени механи
зация. Только один дом ГПУ строился по ста
ринке: тут работали козоносы и применялась 
людская тяга.

Основными механизмами были: раствороме
шалки, под'емники, бетономешалки, песко
мойки, камнедробилки, центробежные насосы. 
Применялись автотранспорт и узкоколейка. Ра
ботали механические, слесарные, столярные ма
стерские,—и разнобоя, напр., в размерах окон 
и дверей нынче уже не наблюдалось. Были про
ведены опыты постройки без наружных лесов, 
замены обыкновенного кирпича трепельным, же
лезных балок—деревянными.

Основные из уже перечисленных дефектов 
строительного сезона—недостаток материалов, за
паздывание кредитов и чертежей, перебои с раб
силой, недостаточный размах рационализатор
ских мероприятий — не позволили выполнить ди
рективу о снижении себестоимости строитель
ства. Точно определить нынешнюю себестоимость 
построек сейчас невозможно: во-первых, опозды- 
вает бухгалтерия, а, во-вторых,—многие ^rfó 
стройки не укладываются в один сезон. Горком
хоз предполагает, что ему удалось снизить себе
стоимость, в общем, на 4-5 проц., а Уралмашино- 
строю даже на 10 проц, (последний получил эко
номию благодаря хозяйственному способу работ 
и заготовки ряда стройматериалов).

Плохое качество материалов, не всегда удов- 
летворительная проектировка, спешка в работе 
и отдельные случаи недосмотра вели иногда к 
снижению качества выполняемых работ. Сюда 
относятся авария на постройке фабрики-кухни, 
переделка в шести местах железобетонных пере
крытий в доме № 4, трещины (баня на ВИЗ'е, 
драмтеатр, канализация) и т. п.

Эти случаи вызвали усиление контроля за 
постройками со стороны общественности, РКИ, 
печати, Горсовета и, в первую очередь, органов 
стройконтроля.

Общественный контроль, в общем, все же был 
слаб, хотя представители горсовета, ИТС и др. 
организаций и были прикреплены к некотором 
постройкам. В дальнейшем сюда придется' обра
тить большее внимание—этого требует громад
ный размах строительства.

Кроме уже отмеченных недочетов в части до
ставки материалов к постройкам, работы кое-где 
страдали из-за неувязки, недоговоренности между 
работодателями и подрядчиками (фабрика-кухня, 
клуб «Профинтерн»).

Подводя итоги всему изложенному, мы должны - 
отметить следующие недочеты минувшего строи
тельного сезона: запаздывание проектов и чер
тежей; невыполнение и запаздывание договоров 
на поставку стройматериалов; плохое качество 
стройматериалов и недостаточное применение меха
низации и замены дефицитных стройматериалов 
достаточными; слабое влияние на ход построек 
со стороны производственных совещаний; недо
статочное применение автотранспорта.

Кроме того, не хватало техперсонала и квали
фицированных рабочих; биржа труда оказалась 
здесь бессильной.
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Жильем сезонники были обеспечены в общем 
лишь на 70 проц.

Бухгалтерия отставала, постановление Окр- 
исполкома об упрощенной отчетности на построй
ках не выполнено. Директива о снижении себе
стоимости, в общем, не выполнена.

Но истекший сезон дал также и ряд крупных 
достижений.

Он показал, прежде всего, более четкую под- 
* готовку к строительной страде, существенные 

улучшения в организации снабжения стройорга- 
низаций рабочей силой и материалами, в снабже

нии рабочих жилищами. План в общем выполнен 
с превышением.

Далее—сильный сдвиг достигнут в деле ме
ханизации, рационализации и стандартизации 
строительства, замены дефицитных материалов. 
Достигнуто также снижение стоимости некоторых 
материалов и общей стоимости строительства, 
упразднение ажиотажа и пестроты расценок. За
тем, налицо усиление внимания общественности 
к строительству, а также работы по переквалифи
кации рабочих.

В районах положено начало плановости в 
работе, усилению контроля и дисциплины.

ХР0НИКА9СТР0ИТЕЛЬСТВА
ф’Нынешней зимой, впервые в Свердловске, 

будут широко проводиться строительные работы 
в тепляках—у всех стройорганизаций. Будут 
вестись работы по отделке, штукатурке домов, 
рубка деревянных домов, кладка Дома Северо- 
хима, рытье котлована для фундамента гостиницы 
№ 2 (подрывные работы), снос зданий и др. работы. 
Строительный сезон обращается в непрерывный год.

ф Вместо намеченных планом 2.059 тыс. руб. 
на строительство по линии народного образования, 
в истекшем сезоне затрачено по городу и округу 
2.807 тыс. руб. Из этой суммы на школьное строи
тельство пошло 1.153 тыс. руб., на клубное строи
тельство 1.183 тыс. руб., на строительство политико
просветительных учреждений 16 тыс. руб. На по
стройку У ПИ затрачено 460 тыс. руб.

ф Уралмашинострою, путем хозяйственного 
способа изготовления и заготовки некоторых строи
тельных материалов, удалось в нынешнем се- 
зоне полу чить значительное снижение стоимости 
этих материалов. Так, кирпич на собственном 
заво де обсшелся Машинострою по 27 р. 80 коп.— 
в то время, как некоторые организаций платили 

по 54—56 руб. за тысячу штук. Лесные материалы 
обошлись заводу по 20 руб. кубометр—-при тре
стированной цене 24 рубля. Бутовый камень— 
вместо обычных 6 р. 19 коп.—стоил заводу 5 р. 43 к. 
(из собственного карьера), а песок—вместо 4 р. 97 к. 
по 4 р. 35 коп.

ф В части жилищного строительства програм
ма минувшего сезона выполнена с превышением: 
вместо намеченных планом 11.359 тыс. руб. по 
городу и округу затрачено на жилстроительство 
13.779 тыс. рублей. В частности, на промышлен
ное жилстроительство затрачено 4.528 тыс. руб., 
на коммунальное 2.726тыс. руб., государствзнное 
2.450 тыс. руб., частное 1.958 тыс. руб., жил
строительной кооперации 1.482 тыс. руб. и Пермской 
дороги 740 т. р.

ф В январе 1930 года в Кыштыме будет за
кончена постройка двухпроводной автоматиче
ской телефонной станции.

ф По предварительным данным, на комму
нальное, жилищное и культурное строительство 
в городе Свердловске в 1930 году будет затрачено 
до 60 мил. рублей.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ на 1930 год
В | л_ _ _■ ^янни на журнал

Для учреждений, пред- I 
приятии и обществен- I _______

ных организаций Т Л ИЗМЕНЕНЫ ■

подписная плата устанавливается: в год—7 руб. 50 коп., на пол
года—3 руб. 90 коп., 3 мес.—1 руб. 95 коп., на 1 месяц—65 коп.

ДЛЯ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПОДПИСЧИКОВ подписная плата остается 
прежней— 53 коп. в м-ц, 6 руб.—в год.
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« РАБОЧИХ
В ПРОФССВйзАХ^

ияииапп
В. СИМОНОВ

1570 рабочих—на работу в колхозыПоследний (ноябрьский) пленум ЦК ВКП(б) вынес решение о посылке передовых рабочих на работу в колхозы.Решение пленума имеет исключительно большее политическое значение: оно вплотную ставит вспесс о привлечении рабочих к непосрсдствен- । ему активнейшему участию в социалистическом переустройстве деревни и об усилении общественно гелитической роли профсоюзов в деревне.Согласно решения, ПРОФСОЮЗЫ УРАЛА ДОЛЖНЫ БУДУТ В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ НАПРАВИТЬ В КОЛХОЗЫ 1570 РАБОЧИХ. 1200 рабочих предусматривается использовать на работе в колхозах самого Урала, а остальные 370 -^человек,—в колхозах Казакстана и Дальнего Всстека.Уралпрофсовет предложил всем местным союзным организациям сейчас же развернуть самую широкую кампанию по разяснению рабочим решений ЦК о посылке.СОЮЗНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ ДОЛЖНЫ ДОБИТЬСЯ ТОГО, ЧТОБЫ КАЖДЫЙ РАБОЧИЙ ОСОЗНАЛ СМЫСЛ КОЛХОЗНОГО ДВИЖЕНИЯ И ПОНЯЛ РУКОВОДЯЩУЮ РОЛЬ РАБОЧЕГО КЛАССА В ДЕЛЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ПЕРЕУСТРОЙСТВА ДЕРЕВНИ.Одновременно с проведением разяснительной работы необходимо организовать отбор наиболее передовых, стойких и квалифицированных рабочих-общественников для посылки их в Колхозы.

Производственный стаж посылаемых рабочих должен быть не меньше пяти лет. Одновременно необходимо, чтобы в числе посылаемых было, 10 проц, женщин-работниц, 60 проц.членов ВКП(б): 10 проц, членов ВЛКСМ, 30 проц, беспартийных и 5 проц, рабочих-нацмен.Для того, чтобы обеспечить наилучший качественный отбор.' необходимо КАНДИДАТУРУ КАЖДОГО ВЫДВИНУТОГО РАБОЧЕГО ПОДВЕРГНУТЬ ШИРОКОМУ ОБСУЖДЕНИЮ НА РАБОЧИХ СОБРАНИЯХ.Проведение отбора и вербовка должны быть поручены специально избираемым на предприятиях комиссиям, в состав которых входят представители всех заводских организаций (завком, ячейка, хозорган, производственные совещания.Рабочие, вербуемые для работы в колхозы, направляются туда на продолжительную работу, а часть из них—и для вращивания в колхозы. За рабочими, посылаемыми в колхозы,—сохраняется их средний заработок, а их семьям будут предоставлены все льготы, установленные вообще для семей рабочих.За работу необходимо приниматься сейчас же. <1е позднее 25 декабря уже будут открыты курсы для подготовки выдвинутых товарищей. До этого времени союзам надо успеть закончить всю работу по подбору рабочих.
Рабочие „Гранита“ обсуждают колдоговор

Рабочие крупнейшей в Свердловске и на Урале 
типографии «Гранит» обсуждают проект нового 
кол договора, который они заключают со своим 
хозорганом—трестом Уралполиграф.

Вое рабочие и служащие типографии по этому 
проекту обязуются добиваться поголовного вступления всего штата типографии в соцсоревнование, 
-систематической работы производственных совеща
ний, повышения производительности и квалифика
ции каждого работника, снижения числа невы- 
ХСДОг. и прогу лов и т. д.

В ряде обязательств хозоргана проект пред
усматривает создание фонда премирования путем 
ежемесячного отчисления ,- проц, от суммы полу
чаемого снижения себестоимости сверх сметы.

Премироваться будут лучшие ударные бригады 
и отдельные рабочие. Основные премии—пять санаторно-курортных мест на южных курортах 
(каждое на пять недель); кроме того, будут ежеме
сячно выдаваться и индивидуальные денежные 
премии.

Десять процентов экономии, полученной пред
приятием от проведения предложений рабочих, 
администрация будет отчислять на производственно-техническое просвещение рабочих.

Независимо от всех этих мер поощрения 
инициативы и самодеятельности рабочих, хозорган 
обязуется укрепить рационализаторский аппарат и усилить мероприятия по рационализации на производстве.

Перед кампанией по перезаключению коллек
тивного договора ФЗК типографии, через специаль
но созданную комиссию, провел проверку выпол
нения старого, действующего кол договора. Эта 
проверка выявила, что целый ряд пунктов договора 
особенно в части охраны труда и порядка расчета 
с рабочими, хозорганом выполнен не был. Решено 
настаивать перед администрацией о выполнении 
этих пунктов договора хотя бы к моменту оконча
ния действия старого договора.
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С колдоговором—запоздали
(Верх-Исетский завод)

Проверка старого колдоговора и проработка 
проекта нового на В -Исетском заводе запоздали.

Лишь о конца ноября начались цеховые смен
ные собранья. Причина выставляется «об’ектив- 
ная»—были срочные перевыборы фабзавкома. Но
вый фабзагком работает недавно и не успел еще 
«раскачаться».

В первый день проработки колдоговора— 
2Ь ноября—собирался крупнейший цех—динам- 
ный. В четвертой смене динамногс цеха собраню 
началось в 11 часов. Уже через час-полтора из 
55 человек, отмеченных явившимися, осталось 
человек 10—15.

•— Что же вы, товарищ председательствую
щий, не воздействуете на уходящих. Они же сами 
потом будут к вам в претензии, что им мало раз‘- 
яснен колдоговор?—обиделся докладчик.

— Да что с ними сделаешь,—последовал 
ответ.—Неужели каждого за хвост держать.

Так было в одном из лучших цехов—динамном.
В мартеновском цехе колдоговорное собрание 

сорвалось.
— Собственно, не сорвалось, а получилась 

неувязка—заявили мне в ФЗК.
Неувязка эта, как выяснилось, заключается 

вот в чем.
По расписанию мартеновский цех проект 

колдоговора должен был прорабатывать 27 нояб
ря. Но когда рабочих известили об этом, они 
запротестовали.

Два дня перед этим они беспрерывно работали, 
отрабатывая в пользу Дальне-Восточной армии. 
Оставаться после этого еще продолжительное 
время на собрании рабочие сочли слишком боль
шой перегрузкой.

ФЗК не учел этой, вполне уважительной, прй- 
чины.

В прениях рабочие подтверждали, что крупных 
нарушений колдоговора со стороны администра
ции не было. Однако, «мелкие» нарушения 
наблюдались.

Например, были случаи недоплаты за сверх
урочные.

Особенно много разговоров во всех цехах 
и на всех сменах вызвал вопрос о спецодежде. 
Со спецодеждой—плохо: нет нужных размеров, 
брок носки спецодежды почти одинаков для всех 
работ, когда на одних работах спецодежда го
рит, а на других работах ее можно носить долго. 

Но вина здесь не только одной администра
ции. Колдоговор нарушался и со стороны самих 
рабочих они к спецодежде относятся как к вещи 
«казенно»,—которую жалеть нечего. Частенько 
уносят домой и носят на таких работах, ь.о.орые 
никакого отношеш я к производству не имеют;

В конечном итоге, пришли к заключению, 
что к спецодежде надо относиться более бережно. 
И внесли поправку, чтобы новый колдоговор 
более уточнил—каким категориям рабочих нужно 
давать спецодежду и на какой срок.

В кирпичном цехе при обсуждении колдоговора 
докладчика засыпали громадным количеством во
просов о неполадках на производстве.

Рабочие крупно-сортного цеха подчеркивали, 
что массовая работа на В.-Исетском заводе все 

еще не находится на должной высоте. Яркий 
пример.

После доклада о новом колдоговоре в прениях 
выступил некий гражданин и повел речь, примерно, 
такого содержания:

— Вы нам предлагаете новый колдоговор, 
с новыми пунктами, там—и увеличение выпуска, 
продукции, там и повышение производительности, 
труда и т. д. А кто нам паек прибавит?

Этому гражданину, несмотря на раз'яснение 
и о нашем продовольственном положении, и о 
многих других затруднениях, все же удалось 
внести сумятицу в ряды рабочих. Часть участни
ков собрания подняла шум, гам. Проработка кол
договора была фактически сорвана.

— Как вы боретесь с такими чужаками и о 
влиянием чуждых элементов на рабочих?—спросил 
я в Ф И .

— Псмчлуйте, как это чужак? Это—наш ра
бочий,. просто несознательный элемент—последо
вал ответ председ теля ФЗК.

В этом ответе чувствуется отрыжка руковод
ства старого ФЗК.

Новый ч ЬК должен немедленно же исправить' 
ошибки св > г о пред лественника—старого ФЗК, 
шире развернуть массовую работу среди рабочих 
и перестроить свою работу так, чтобы она всецело- 
была подчинена задачам реконструктивного 
периода.

На лесозаготовках много не
порядков

Лесное хозяйство Свердловского округа со
средоточено в Свердловском, Монетном и Кыш| 
тымском лесничествах и Н.-Сергинском, Уфа 
лейском и Билимбаезском лесопромышленных 
хозяйствах.

С первого декабря начался горячий лесной 
сезон—идут усиленным темпом лесозаготовки. 
Нужно заготовить 2.775 тысяч кубометров дров, 
долготья; лесоматериалов в круглом виде—- 
677,6 тыс. к. м.

Громадной затраты конной и рабочей сильГйо- 
требуют лесоперевозки. Так, годовое задание по 
перевозке дров и долготья выражается в 
2.489,9 тыс. кубометров и лесоматериалов в 
775,6 тыс.

На первое декабря 29 года на лесозаготовках 
в пределах Свердловского округа состоит руб
щиков 5.274 чел. и возчиков 1 >361 чел. Вторая 
цифра далеко недостаточна: по смете для выпол
нения намеченного годового задания необходимо 
3.665 возчиков. Число рубщиков же достаточно. 
" За ноябрь по древам выполнено 69,5 проц, 
задания, годовое же задание выполнено пока 
лишь на 17,1 проц.

По лесоматериалам за ноябрь выполнено 
89 проц, и с начала заготовки, т. е. годовое за
дание,—15,9 проц.

Что касается перевозок, то здесь к ноябрь
скому заданию выполнено 50 проц., а с начата
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года—лишь 2,3 проц, по дровам и долготью, а по 
лесоматериалам перевозки за ноябрь достигли 
82 проц, выполнения (к месячному заданию), а 
к годовому выражаются лишь в 3,2 проц.

В каких же условиях находятся работающие 
на лес заготовках?

К началу лесозаготовительного сезона были 
отремонтированы жилые помещения для рабочих, 
устроены бани, бараки дезинфицированы, в не
которых пунктах выстроены новые бараки.

Рубщики в большей части вербуются вне пре- 
X делов Урала. Это башкиры, вятичи, обитатели 

берегов Северной Двины; вообще .национальные 
меньшинства здесь преобладают.

Лесорабочие наиболее оторваны от культур
ных центров. На целые месяцы заброшены они 
в глухие леса, куда'рецко заглядывают или со
всем не заглядывают культурные силы. Большая 
вина падает в этом отношении на рабочкомы, 
которые должны организовывать культурное об
служивание лесорубщиков. Такое оружие куль
туры, как стенгазеты, радио, большей частью 
отсутствуют.

Охрана труда на лесозаготовках поставлена 
слабо, а иногда и совсем отсутствует. Нет плака
тов по технике безопасности, которые наглядно 

указывали бы лесорабочему, где ждет его опас
ность.

Прадедовские способы рубки леса часто угро
жают жизни рубщика. Несчастные случаи бывают 
нередко. Рабочий, получив увечье, часто нескоро 
или совсем не находит выплатного страхового 
пункта,—необходимо приблизить эти пункты к 
лесозаготовкам. Здесь нужен гибкий, передвиж
ной страховой аппарат.

Медицинская помощь не на высоте. Недоста
точна сеть фельдшерских пунктов, аптечки не 
имеют нужных лекарств,—оказать первую по
мощь рабочему не всегда бывает возможно. В 
этом вина здравотдела.

О кооперации и говорить не приходится: нет 
нужнейших товаров, несвоевременно доставляются 
продукты первой необходимости. Общественное 
питание не налажено.

В силу особых условий своей работы, лесо
рабочий больше, чем рабочие других специаль
ностей, оторван от энтузиазма пятилетки. Но и 
здесь, в лесной глуши, все более внедряются такпе 
могучее пути социалистического строительства, 
как вьцвижение, проверка аппарата, социалисти
ческое соревнование, создание ударных бригад. 
Эти новые для леса пути оживят и повысят каче
ство и интенсивность работ по лесозаготовкам.



30 АКТИВИСТ

Хозяйственники Кыштымского завода «Уральский лыжник» не всегда дорожат заготовленным 
сырьем. Лесоматериал, как видно на снимке, разбросан как попало. * 

(Фото А. ФАДЕЕВА).

В Уралпрофсовете
Курсы по повышению квалификации адми

нистративного и инженерно-технического персо
нала. находящиеся в Свердловске, работают в 
невозможных условиях, так как и аудитория и 
общежитие находятся в бараках.

Уралпрофсовет обратился к Горсовету с прось
бой о предоставлении курсам помещения, кото
рое освободится в результате перехода неко
торых учреждений на две смены.

— В Свердловск прибыла комиссия Центро
союза для обследования состояния потребитель
ской кооперации по Уралу. Проверка коснется 
следующих сторон: проведения генеральной ли- I 
нии партии, состояния рабочего снабжения, по- I 
становки торгово-технической организации, в 
целях ее реорганизации. Уралпрофсовет про
сил комиссию уделить особое внимание беспере- | 
бойному снабжению промышленных районов Ура
ла, пятидневке, борьбе с очередями.

Для участия в работе комиссии от Уралпроф
совета выделяется т. Карачаровский; при фабзав- г 
комах, где имеется рабочий кооператив, со- । 
здаются рабочие бригады.

Уралпрофсовет считает нужным придать ра
бочей секции при Уралоблсоюзе административ
но-хозяйственные функции.

— На пленум Уралпрофсовета, открывающий
ся 20 декабря, вызываются восемь членов ВЦСПС I 
.от Уральской области и 15 рабочих с производ- ( 

ства. в том числе от Свердловского округа двое· 
от Калаты (металлист) и от Шайтанского Хром- 
пикового завода (химик).

— При областном стадионе строится стрел
ковый тир на 300 метров. На эту постройку от
пущено Уралпрофсоветом 14 тысяч рублей, столь
ко же Осоавиахимом и 8 тысяч спортивным об
ществом «Динамо».

— 20 декабря созывается очередной Пленум 
Уралпрофсовета со следующей повесткой дня: 
о задачах профсоюзов в реконструктивной пеоиод; 
о контрольных цифрах промышленнрйт#"/’ на 
29-30 г.; о рабочем снабжении и участии союзов 
в организации молочной и овощной кооперации; 
план работ Уралпрофсовета на I полугодие и ор
ганизационные вопросы.

— 11 декабря в Свердловске подписан дого
вор га социалистическое соревнование между до
нецкими и уральскими железнодорожниками. Для 
этой цели в Свердловск прибыла делегация до- ч'^ 
нецких железнодорожников.

— Для ответственных профработников культ- 
отдел Уралпрофсовета открыл о 10 декабря проф- 
курсы повышенного типа.

— По требованию рабочих, Уралпрофсовет 
наметил 2-й день индустриализации провести 
25 декабря на предприятиях, не перешедших на 
непрерывку, и в один из выходных дней в де
кабре на йредприятиях, работающих непрерывно.
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Н. ЗУБАРЕВ

Ликвидировать задолженность по ссудам
На ряду с вопросами организационного строи

тельства системы сельхозкооперации, усилившегося 
темпа коллективизации сельского хозяйства и 
производственного кооперирования (через по
селковые товарищества), перед руководящими 
работниками и всей общественностью села стоят 
не мекьшей важности задачи: сбор паевых и вкла
дов и ликвидация просрочки ссуд.

Что же мы имеем на этом фронте в настоя
щее время?

С проведением реорганизации и с ликвида
цией некоторых сельхсзкредитных т-в, среди 
работников-правленпев и части кооперативного 
актива появились «демобилизационные» настрое
ния по отношению к этим вопросам, и в боль
шинстве районов округа в этой части имеется 
недовыполнение контрольных планов.

Контрольные цифры на первый квартал по 
сбору паевых по полеводческой системе не вы
полнены и на 5 проц. Не лучше идет выполнение 
и по линии молочно-животноводческой и совер
шенно отсутствует сбор паевых по плодоовощ
ной системе.

Всем ликвидаторским настроениям, отговор
кам, и т. д. должен быть положен конец. Все вни
мание, все силы работников, на ряду с вопросами 
коллективизации и кооперирования, надо напра
вить на ликвидацию паевой, ссудной задолжен
ности за членами пайщиками. С проведением диф
ференциации пая, установлением единого член
ства и пая, представляется большое поле дея
тельности в этой работе.

Аппарат правленских работников район
ного сельхозкредитного молочно-животноводче
ского т-ва, коопхлеба, не дожидаясь оконча
ния реорганизации и разделения членства между 
своими системами, должен взяться за работу по 
сбору паевых, ликвидации просрочек ссуд— 
через привлечение ксопорганизаторов из коопе- 
ратГЗ^оцо актива своей системы.

Все районные организации ,с.-х. системы 
должны провести районные совещания своих 
работников; эти совещания должны разработать 
конкретные мероприятия по каждому селению, 
дать контрольные цифры и определить круг 
обязанностей каждого работника. Все обществен
ные, кооперативные и др. собрания должны 
быть использованы для проведения раз'яснений.

Между сборщиками ' необходимо провести 
соревнование, премируя за лучший сбор.

Комсомольские ячейки сказывают помощь 
постановкой спектаклей, докладов, персональ
ным извещением пайщиков и т. д.

С.-х. кредитное т-во, со всеми косператив- 
ными и партийно-советскими организациями, дол

жны провести разбивку пайщиков по группам 
дифференцированного пая и каждому члену-пай- 
шику послать извещения о сумме пая, причитаю
щейся к доплате, и о сроке ее внесения. Окруж
ные союзы должны чаще и лучше проверять 
ход кампании, проводить инструктирование ни 
зовки.

Каждый член-пайщик должен себе уяснить 
что укрепить финансовое положение—(а это 
значит и улучшьть качество работы по обслу
живанию самого себя) можно исключительно 
за счет увеличения собственных средств си
стемы.

По планам окружных союзов в течение 1929- 
30 хозяйственного года мы должны будем со
брать паевых взносов от населения: по полевод 
ческой кооперации—218 тыс. руб., по плодоовощ
ной—87 тыс. руб. и по молочно-животноводче
ской—93 тыс. руб., а всего—398 тыс. руб.

Кроме сбора паевых намечается и еще ряд 
мероприятий, для проведения которых должны 
быть мобилизованы средства населения ввиде 
возвратных взносов на постройку элеваторов, 
складочных помещений, прокат-баз и т. д.

Большая деятельность возможна го гривле 
чению свободных средств крестьянского населе 
ния—ввиде вкладов.

Все. эти мероприятия смогут укрепить со-~ 
стояние сети сельхозкооперации при условии 
активного участия широких масс бедняцко- 
средняцкой части деревни.

Второй вопрос этой работы заключается 
в упадке кооперативной дисциплины по своевремен 
ной уплате ссудной задолженности. Большие 
суммы—до ста тысяч рублей—находятся в про
сроченной задолженности за ссудозаемщиками, 
своевременное взыскание этих сумм дало бы 
возможность большего обслуживания сельского 
хозяйства кредитами, укрепило бы финансовое 
положение системы.

Задача сегодняшнего дня—принять решитель, 
ные меры к полней ликвидации просроченных 
ссуд. Над злостными неплательщиками, особенно 
зажиточными, должны быть устроены показа
тельные суды. Общественные организации, при 
движении материалов по взысканию ускоряют 
ход этих дел, всем выносимым приговорам да
ется общественная огласка через освещение в стен
газетах, на собраниях и пр.

Социалистическое соревнование между отдель
ными районами должно использоваться как 
рычаг к скорейшему и полному выполнению по
ставленных перед нами задач сегодняшнего дня
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Пустили козла в огород
Многие кооперативы не хотят торговать овощами.

Овощный рынок в некоторых местах захвачен частниками.
(Из газеть

ОКО.

Разбуханию штата окрбазы надо положить предел
Оборот Свердловской окрбазы за 1928-29 г. 

-против утвержденного плана увеличился на 6.383 
тыс. рублей или на 59,7 проц., при чем расходы 
по управленческому аппарату выразил? сь в 
119.775 руб., или на 2231 руб. менее против утвер
жденной ОблРКИ сметы.

Увеличение торгового оборота и сокраще
ние расходов—вполне положительные явления. 
Но в данном случае снижение расходов произо
шло стихийно, без изучения отдельных видов рас
хода на экономсовещаниях, без рационализатор
ской работы.

На основе получившихся результатов, админи
страция базы на новый операционный год на
метила увеличение товарооборота против 1928- 
29 года на 11.204 тыс. рублей, одновременно уве
личив расходную смету, что называется с кондач
ка—на 71005 руб., или на 11,22 проц.

Размеры предположенного увеличения то
варооборота вскружили голову администрации 
базы. Составляя смету расходов, администра
ция не уделила должного внимания директи
вам правительства и партии о необходимости 
лишь в крайнем случае, при увеличении товаро
оборота, повышать административные расходы, 
и не сочла нужным привлечь к данному во
просу также и общественное мнение коллекти
ва рабочих и служащих.

Нежелание считаться с мнением профсоюз
ных об'единений, в особенности по линии работы 
экономсовещания, дало увеличение штата на 
54 единицы. Характерно, что при наличии 32 ко
оперативных единиц обслуживаемых базой штат 

■ орготдела предусмотрен в 24 единицы и опера' 
тивного отдела в 16.

Если бы администрация базы заручилась бы 
содействием профсоюзных организаций, в дан
ном случае—экономсовещания и производствен
ной комиссии,—надо полагать, что увеличение 
штата не было бы допущено не только в этих 
отделах, но и в бухгалтерии и в адм.-хоз. отделе, 
где предусмотрена должность зазсдывающего 
транспортной частью—при наличии двух лег
ковых лошадей и одной автомашины.

Смета расходов еще просмотру окружной 
РКИ не подвергалась, и надо полагать^что 
со стороны месткома базы последует определен
ное вмешательство в рассмотрение штата и сме
ты расходов, а экономкомиссия учтет необхо
димость переложения на пом. заведывающих 
складов законченного оформления счетов по 
отпущенным товарам.

Экономкомиссия, несомненно, признает не
обходимым сокращение должности второго по
мощника бухгалтера с возложением его обязанно
стей на бухгалтера и консультанта по финансо
вым вопросам; реорганизацию счетного отдела 
в контрольный; нецелесообразность сокращеьия 
пом. заведывающего адм.-хоз. отделом с перело
жением заместительства на секретаря; доведе
ние штата инструкторов до 5 человек с практ? 
кантами; об'единение статистических работ при 
оперативном отделе; сокращение двух группо
водов; упорядочение взаимоотношений отделов 
с админ.-хозяйств, отделом; сокращение должно
сти корреспондента.
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Безусловно, далее, зкономкомиосия при
знает целесообразным сокращение двух агентов 
и заведывающего транспортной частью, возло
жив надзор за продвижением грузов на опера
тивный отдел. Также, надо полагать, она при
знает целесообразным сокращение при складах 
«ми товароведов, так как оперативный отдел 
имеет вполне доброкачественный состав то
вароведов, на обязанности которых должно 
быть возложено изучение товаропроводящей 
сети. И еще надо обратить внимание на путевое 
довольствие.

Пересмотрев смету под такйм углом эко- 
номкомиссия достигнет снижения администра
тивно-хозяйственных расходов до 51.000 рублей 
и экономии в 20 тыс. рублей. Таким образом, ди
ректива правттельства и партии будет выпол
нена и в новом операционном году.

Замечающуюся спячку в работе экономко- 
миссии и месткома при окрбазе пора прервать, 
поставив на повестку дня вопрос о работе ме
сткома за год, с одновременным содокладом ра
ционализатора.

Попутно ! адо обсудить вопрос о целесообраз
ности передачи кассовых операций в коопбанк.

РКИ, загляни в Егоршинский 
ЦРК

Член правления ЦРК, бывший псаломщик 
М. С. Старцев одновременно является и членом 
месткома. Старцев изо-дня в день подрывает союз
ную работу. По несколько недель маринует он 
заявления рабочих.

Правление ЦРК игнорирует союзную органи 
зацию, снимая с работы членов райкома ССТС 
без уведомления райкома.

Председателя месткома перебрасывают на 
постоянную работу в деревню и в качестве заме
стителя председателя местного комитета выплы
вает все тот же псаломщик Старцев.

Растратчик Петухов (растрата 1.000 рублей 
кооперативных денег) преспокойно ходит на сво
боде. До сего времени правление ЦРК не удосужи
лось отдать его под суд.

Мучным складом заведует домовладелец Дроз
дов, у которого, кстати, за большие деньги арен
дует дом... ЦРК.

В Б.-Трифановой приказчик—активный колча
ковец. А вот и «трест» Рожновых—муж, жена и своя
ченица. В общем,—целая галлерея.

В Егоршинском ЦРК неблагополучно. Надо 
сюда заглянуть РКП. Подарок

Т. А.

„Шахтер“ нуждается в проверке
Об'единившись в кустарно-промыслово-коопе

ративную артель «Шахтер», землеробы не на шутку 
взялись за коллективную работу. Разработали, 
как полагается, устав, выбрали правление и ре
визионную комиссию.

Работа артели протекает в разных местах. 
«Шахтер» добывает, стремится как можно больше 
извлечь земных богатств, так необходимых в-дан- 
«ый момент для республики, но он ье видит ника
ких результатов от своей работы.

Выбранное правление и ревизионная комиссия 
замкнулись в своей работе, штат ответственных 
счетных работников правление озаботилось по
добрать из своих тетушек—Ивакиной и ей подоб
ных.

Никто и не думает, что ПОРА БЫ ОТЧИТАТЬ- 
СЯ*‘-Г?ЕД ЧЛЕНАМИ АРТЕЛИ. Ни над правле
нием, ни над ревизионной комиссией с потолка 
не каплет (крыша сделана новая), а потому бес
покоиться за работу не стоит—все формальности 
соблюдены. Даже ревизионная комиссия делала 
периодически свою работу.

Действительно, некогда правлению возиться 
с шахтерами, в ocoбeннovτи с такими «мелочами», 
как культурно-просветительная работа, социали
стическое соревнование, развитие самокритики...

Вышестоящему органу, т. е. Промкред<оюзу, 
очевидно, тоже некогда, а может быть и просто 
неинтересно ПРОВЕРИТЬ РАБОТУ «ШАХТЕРА», 
ВЫЯВИТЬ ЕГО СОЦИАЛЬНОЕ ЛИЦО, ПОМОЧЬ 
ЧЛЕНАМ АРТЕЛИ РАЗОБРАТЬСЯ В ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ ПРАВЛЕНИЯ И РЕВИЗИОННОЙ КО 
МИССИИ И ОСВОБОДИТЬСЯ ОТ РОДСТВЕННЫХ 
«вязей, а главное—ВОССТАНОВИТЬ ЗАЖАТУЮ 
РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИЕЙ И ПРАВЛЕНИЕМ 
САМОКРИТИКУ.

«Шахтер» недоумевает, ПОЧЕМУ РАСТЕТ ЕГО 
ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ПО АВАНСАМ, ПО РАСЧЕ 
ТАМ С РАЗНЫМИ ЛИЦАМИ, КУДА ДЕВАЛСЯ 
ЗАПАС В 33 ЦЕНТНЕРА ОВСА?

Надо полагать, что правление Промкредсоюза 
все же даст категорическое распоряжение своему 
орготделу обследовать и направить работу ко
оперативно-промысловых об‘единений—в первую 
очередь в пределах города, а затем и в районах.

Кооперативня хроника.
— На февраль 1930 года назначена отчетно 

перевыборная кампания в рабочих кооперативах.
— Для обслуживания двух женских магази

нов с курсов кооперативного актива в ближайшие 
дни выпускается 39 работниц.

— Для закупки скота на мясо Свердловский 
церабкоп отправил своего представителя в Баш
кирию. Мясо пойдет для переработки колбасному 
заводу.

— Служащие и педагоги промышленно-эко
номического (кооперативного) техникума отчи
слили 40 рублей из заработной платы на подарки 
особой Дальне-Восточной армии.

— В магазин культурных товаров ЦРК (в Но
вом Гостином Дворе) прибывают канцелярские 
принадлежности, детские игрушки, музыкальные 
инструменты и др. товары. Освободившееся по
мещение развесочной будет отремонтировано для 
расширения культурного магазина.



НА БЕЗБОЖНОМ л 
ФРОНТЕ -еЙйО

С. ПАНОВ

Крепче ударим по религиозному дурману
Начнем подготовку к антирождественской кампании

Рождественские праздники являются днями 
оживленной деятельности церковников и сектан
тов. Торжественные богослужения, молитвенные 
собрания, посещение попами частных квартир и 
другие способы воздействия используются клас
сово враждебными нам группировками для ук
репления среди верующих трудящихся религиоз- 
иого дурмана.

В противовес проводимым партией и соввла- 
стыо мероприятиям по индустриализации страны 
и коллективизации сельского хозяйства—цер
ковники и сектанты в тесном блоке с капитали
стическими элементами города и деревни ведут 
сугубо политическую и контр-революционную ра
боту, направленную к срыву государственных 
мероприятий.

Прошлые годы показали нам, что антирели
гиозная работа оживала только в дни религиоз
ных праздников. Массовая систематическая анти
религиозная пропаганда подменялась эпизоди
ческими временными выступлениями. Борьба с 
религией толчками, урывками давала слишком 
мало положительных результатов.

Нынешняя антирсждественская кампания 
должна послужить переломным моментом во всей 
антирелигиозной работе.

Главнейшими задачами в антирождественской> 
также, как и во всей антирелигиозной работе, яв" 
ляются: | । । I

1. Мобилизация широких масс трудящихся на 
борьбу с религией, путем непосредственной 
увязки антирелигиозной работы с практическим 
участием в социалистическом строительстве: 
борьба за пятилетку, индустриализацию, кол
лективизацию, непрерывку, повышение качества 
продукции, снижение себестоимости, поднятие 
производительности труда.

2. Решительная борьба с примиренческим от
ношением к религии со стороны советских и об
щественных организаций: вовлечение в антире
лигиозную работу профсоюзов, кооперации, школ, 
музеев, кино, театров, клубов, изб-читален, биб
лиотек, местных стенных и печатных газет 
и т. д.

3. Борьба за количественный и качественный 
рост Союза Воинствующих Безбожников, за пре
вращение Союза в массовую многомиллионную 
воинствующую организацию: вовлечение новых 
членов в СВБ, организация новых ячеек и групп 
юных безбожников, расширение аггтационно- 
процагандистской и учебно-воспитательной ра
боты.

Всю работу по развертыванию антирелигиоз
ной пропаганды нужно поставить на рельсы со. 
циалистического соревнования, жесточайшей са. 
мокритики и решительной борьбы с наблюдаю 
щимися в рядах СВБ пассивностью, формализмом^ 
бездеятельностью.

Исходя из этих основных задач, местные 
ячейки СВБ сейчас же должны наметить кон
кретные мероприятия и, не теряя ни дня, взяться, 
за подготовку к антирождественской кампании.

Основными лозунгами в рождественские днтг“ 
нужно поставить: «Вместо рождественских празд
ников—дни индустриализации»—на тех пред
приятиях, которые еще не перешли на непрерывное 
производство. На предприятиях, уже перешед
ших на непрерывное производство, нужно вы
бросить лозунг: «на старое рождество (6—7 ян
варя)—ни одного прогульщика!».

Местные организации СВБ на коллективах, не: 
перешедших на непрерывное производство, долж
ны обсудить вопрос о конкретной борьбе с ре
лигией, путем отказа от религиозных праздников.

На предприятиях же, перешедших на непре
рывное производство, нужно добиться поголов-· 
него выхода на работу рабочих и служащих в дни 
старого и нового рождества, дабы не допустить 
снижения трудовой дисциплины и производитель
ности труда в эти дни.

Борьба за трудовую дисциплину во время 
рождественских праздников должна быть тесным 
образом связана с борьбой против праздничного 
пьянства, обжорства, драк и т. д.

Для борьбы с рождественским пьянствоД^-Яч^- 
кам СВБ, совместно о ячейками комсомола, об
ществами борьбы с алкоголизмом, с физкультур
ными организациями, необходимо создать спе
циальные комиссии по сбору подписей за вре
менное или постоянное прекращение продажи 
спиртных напитков в своем районе, за закрытие 
в районе пизных и прекращение продажи спиртных 
напитков в столовых, буфетах.

На борьбу с рождественским пьянством нужно 
разбудить инициативу работниц, домашних хо
зяек и крестьянок. Через общие собрания, собра
ния делегаток нужно вовлечь наиболее активных 
женщин в различные комиссии, организации— 
для борьбы с поповским праздником.

Там, где общественность настроена антирели
гиозно, необходимо устроить сбор подписей за 
прекращение колокольного звона, за сдачу ко
локолов на нужды индустриализации, за недопу-
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щение обхода квартир рабочих и трудящихся кре
стьян попами и сектантами.

Антирождественская кампания в деревне 
должна быть тесно увязана с практической ра
ботой по созданию колхозов, по организации бед
ноты на борьбу с кулачеством, поднятие урожгй- 
иостй. В дни религиозных праздников, вместо 
пьянства и драк, необходимо организовать без
божные крестьянские экскурсии в ближайшие 
колхозы, совхозы, опытные станции.

Крестьянские производственные совещания, 
конференции, собрания агроуполномочаннных 
должны быть использованы для разоблачения 
всего вреда, наносимого религией переустрой
ству сельского хозяйства.

Одновременно, нужно поставить перед мест
ным населением вопросы: о хозяйственном ис
пользовании церквей, прекращении религиозных 
праздников, прекращении сбора средств, идущих 
на религиозно-бытовые обряды и религиозные 
праздники, об увеличении расходов на культурно
хозяйственные нужды, на покупку займов, на 
вступление пайщиками в с.-х. и потребкоопера
цию и т. п.

В районах сплошной коллективизации необ
ходимо повести массовую кампанию за закрытие 
молитвенных зданий с тем, чтобы использовать 
их на хозяйственные нужды—гаражи для тракто
ров, ссыпные пункты и т. д.

* Кампания за закрытие церквей должна быть 
связана с массово поставленной антирелигиозной 
агитацией и пропагандой. «Наскоки», админи
стративный нажим, нетактичность не должны 
иметь места в нашей работе. Наоборот, вдумчи
вой и терпеливой работой, чутким подходом 
нужно, в первую очередь, отвоевать батраков, 
бедняков и лучшую часть середняков от влияния 
попов и сектантов.

Коммуны, колхозы и совхозы должны быть 
превращены в опорные базы безбожной работы. 
Здесь нужно создать образцовые ячейки СВБ, 
которые бы распространяли свое влияние на бли
жайшее население.

Новым мощным толчком, ускоряющим темп про
ведения пятилетнего плана, является введение 
непрерывной производственной недели. Она дает 
увеличение производства, уменьшает товарный 
голод и безработицу, разрушает старый уклад 
жизни с его пьяными праздниками, антиобще
ственностью, обывательскими формами развле
чения. Непрерывная производственная неделя 
обабит влияние религиозных организаций, осу
ществляемое через воскресные богослужения и 
праздничные поповские визиты по домам. Анти- 
рождественская кампания должна ускорить пере
ход на непрерывное производство. Нужно реши
тельно и до конца разоблачить реакционный ха
рактер всех возражений, при помощи которых 
религиозники пытаются оправдать старый поря
док дней отдыха, основанием которому служит 
сказка о воскресении никогда не рожцазшегося 
Христа.

Печатаемый в сегодняшнем номере «Активи
ста» материал является яркой иллюстрацией по
ложения на безбожном фронте. Сообщения красно

речиво говорят, какими хитрыми уловками и от 
крытыми выступлениями пользуется наш враг.

Допустимо ли примирение к классовому врагу? 
Тот, кто не понимает механики классовой борьбы, 
тот политически или близорук или об'ективно, 
сам этого не желая, помогает церковникам и сек
тантам в проведении их контр-революционной 
работы.

Наши лозунги:
Против примиренчества на антирелигиозном 

фронте!
Нанести решительный удар по религии!

Что читать о „рождестве"
Мы рекомендуем антирелигиозникам и всем 

нашим читателям для чтения следующую литера-' 
туру о «рождестве»:

Ем. Ярославский.—«Мысли Ленина о рели
гии»4.

Его же.—«Как 'родятся боги».
Его же.—«Как родятся, живут и умирают 

боги».
Окунев.-—«Рождество, страсти и воскресение 

богов».
Румянцев.—«Рождество христово».
ГутиНцев.—«Земледельческие святки».
Его же.—«Происхождение религиозных празд

ников».
Рожицын.—«Рождество христово».
Кроме того, необходимо прочесть текущие 

№№ журналов «Антирелигиозник», «Безбожник» 
и газеты «Безбожник».

Все эти книги и журналы можно достать в мест
ных библиотеках, клубах и в книжных магази
нах.

Кулак (попу): Пей. батюшка, денег не жалей— 
на праздничках поднаживемся!..
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Под поповской рясой—классовый враг
(Полевекой район)

С некоторого времени мраморского «батюшку» 
(село Мраморское, Полевского района) стал сильно 
смущать вопрос об изыскании средств. Известно, 
что попы готовы скорее, отказаться от девяти 
десятых учения церкви, чем от одной десятой 
своих доходов,—унаследовал это «прекрасное» 
качество и наш батя. Не расчитывая на солидное 
механическое увеличен! е заработной платы из 
месяца в месяц, которое удовлетворяло бы его 
«скромные запросы», ретивый «пастырь» поставил 
себе задачу—изыскать единовременное «пособие», 
чтоб на длительный период освободить себя от 
забот финансового характера.

Сказано—сделано. Теперь уж большинству 
ясно, что церковные советы являются активом 
церкви и бога. На специально созванном заседа
нии этих божьих людей батя и поставил вопрос 
о своей нуждишке, одновременно предложив им 
и свой проект выхода из затруднительного фи
нансового положения.

Выход этот, по мнению батюшки, заключался 
в том, чтоб в самом непродолжительном времени 
в масштабе села провести самообложение в раз
мере одного рубля с каждого взрослого человека— 
вне зависимости от его пола и религиозных убе
ждений.

Это до оригинальности простое и до безобра- 
вия нахальное предложение «столпами» мрамор- 
ской церкви было принято, при чем они же взяли 
на себя обязанность поставить данный вопрос на 
общегражданском собрании.

Трудно сказать, что руководило присяжными 
поверенными бога—истинная ли вера или по
повское обещание напоить до чортиков в случае 
удачи,—но энергичная попытка внести этот во
прос в повестку дня одного из общегражданских 
собраний, проходивших в ноябре, была сделана. 
Правда, партийная ячейка подготовила надлежа
щий отпор представителям церкви, но шумиху 
они. подняли порядочную, а, разгорячившись, 
дошли до обвинений чуть ли не в зажиме само
критики и до демагогических заявлений—вроде 
того, что на собрания ходить незачем, раз они не 
хотят выслушивать самых важных для трудяще
гося населения вопросов.

Участники общегражданского собрания, ко
нечно, поняли истинный смысл этих низкопроб
ных заявлений, но вряд ли надо ¿вдумываться 
над тем, что руководило церковниками в неравной 
борьбе с советской общественностью—желание 
ли служить церкв! или обещание «пастыря» цер
ковного напоить их водкой. По нашему мнению,— 
последнее, так как грех подобного сорта пред- 
ставдяет для столпов мраморской церкви боль
шой соблазн.

Мы, может быть, и не стали бы писать обо всем 
эт°м, если бы указанное выступление являлось 
по счету первым.

Но в том-то и беда, что оно уже не первое. 
Некоторое время тому назад церковные советчики 
активно агитировали за выделение попу участка 
земли и за отказ в предоставлении его коммунн- 
пу, а несколько ранее, когда самообложение на 
эбщественные нужды проводилось впервые, сам 
поп принимал участие в организации групп, имею

щих целью сорвать это чрезвычайно большой по
литической важности начинание, осуществляемое 
в полном соответствии с директивами партии и со
ветской власти.

Если принять во внимание, что только недавно 
из правления артели «Кустарь», об'единяюшей 
триста человек работающих по обработке мра
мора, удалены люди, состоящие членами церков
ного совета, то будет ясна роль, которую играет 
этот «актив» в общественной жизни села, к совсем 
не случайный характер нескольких открытых 
его выступлений против советской общественности -

На основе этих фактов можно безошибочно 
сказать об отсутствии в Мраморе какой бы то и» 
было антирелигиозной работы. Не зная точно, 
есть ли там ячейка союза воинствующих безбож
ников, мы ставили перед Полевским районным 
советом вопрос о том, как сн учел явления, проис 
ходящие в селе, и какие принял меры к постановке 
антирелигиозного просвещения, которое обеспечи
ло бы еще большее единство действий широких масс 
в борьбе с наскоками классового врага, прикры
вающегося поповской, рясой и церковью. __

ЦЕРКОВНЫЕ ПРАЗДНИКИ, ПЬЯНСТВО И 
ХУЛИГАНСТВО.

С давних пор в Ст.-Уткинском заводе заведено 
на всех религиозных праздниках пьянствовать 
и дебоширить. Скандалы, драки, убийства, битье 
жен, окон и т. д.—все это обычная картина ка
ждого церковного праздника.

Вот итоги церковного праздника Покрова в 
Ст.-Уткинском заводе:

1. Двумя гражданами бесчеловечно избит 
молодой, 28 летний парень, скончавшийся на 
3-й день, не приходя в сознание. 2. Зарегистриро
вано 5 драк. 3. Задержано до отрезвления 11 че
ловек. 4. Повесился пьяный молодой парень, 19 лет.

Как же на это смотрят местные партийные, ком
сомольские и профсоюзные организации, какое 
они принимают участие в искоренении этого пе
режитка старого?

Надо сказать—никакого.
Надо, наконец, поднять общественность на 

борьбу со старым бытом и, в первую очередь, 
ганизовать в Старой-Утке Союз Воинствующих. 
Безбожнг ков.

ПОКОНЧИМ С ПЬЯНЫМ РАЗГУЛОМ!
В селе Киргишане, Бисертского района, в 

каждый церковный праздник улицы заполняются 
пьянствующей ватагой. Пьяные «молодцы» на 
четвереньках заползают в избу-читальню, устраи
вая там всяческие дебоши, шум, крик, ссоры.

Союзу Воинствующих Безбожников при избе- 
читальне и общественным организациям села 
необходимо развернуть антиалкогольный по
ход против старого быта и церковных разгульных, 
пьяных праздников. К этой работе надо при
влечь всю молодежь.

Через общее собрание граждан надо добиться 
решительных мероприятий по борьбе с этим тя
желым наследием проклятого прошлого.

Безбожник.
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Сорокин хвост
(Вместо фельетона)

Часовая стрелка установилась против цйфры 10.
В разных местах города Свердловска с каланчи 

дежурные в медные колокола напомнили городу 
о времени, а может быть и о том, что они не спят...

Мы шли по городу с одним знакомым боро
дачей, имеющим 53-летний стаж рабочей жизни. 
Говорили о разных пустяках и остановились 
на происхождении фамилий. Бородач доказы
вал мне свою точку зрения в вопросе, почему не 
у всех людей одна и та же фамилия.

Я внимательно слушал старика и не захотел 
противопоставить его точке зрения свою контр
точку на счет этих самых фамилий. А говорил 
¿и мне, примерно, следующее:

— Люди имеют неодинаковые фамилии пото
му, что произошли не от одинаковых предметов. 
Об этом мне еще в детстве говорил мой дедушка. 
Примерно, если человек носит фамилию «Ве
ревкин»,—значит он произошел от веревки,— 
не важно от мочальной или варовинной, но обя
зательно от веревки. И род Веревкиных имел, 
значит, или будет иметь в своем родстве кого- 
нибудь похожего на веревку...

— Ну, этого не может быть [-—заметил я бо
родачу.

— Да ты слушай дальше. Может, человек- 
то в целом и не походит,-—может язык у него, 
может нога или что другое будет походить на 
веревку. Ну, а если фамилия «Чугункш», то 
или голова, или что-нибудь у Чугункиных будет 
походить на чугунку.

Старик перебрал еще с добрый десяток фа
милий и видя, что я чуть не лопаюсь со смеху, 
осерчал и, глубоко задумавшись начал подыски
вать более внушительные доводы и доказательства.

-—Так, значит, не веришь?—спросил он меня, 
стрб** -’-аглянув мне в лицо,—и не найдя в нем 
больше насмешек, снова заговорил.

— А вот еще тебе пример. Я работаю на спирто
водочном. Есть у нас управляющий Уральского 
управления Центроспирта некий Сорокин, да 
и партийный он. Так вот он, действительно, про
исходит от настоящей ссрока, что на колах, на 
изгородях часто сидят и вертят хвостом. Нельзя 
сказать, чтоб он сам походил на сороку, ну, а 
хвост у него Сорокин.

Откуда появился Сорокин у нас,—многие 
из нас не знали, ну, а потом поразнюхали, ока
зывается, его из Харькова—того... выгнали,—- 
это грубо, по нашему, выражаясь. Ну, а сам Со
рокин более культурно об'ясняет: слышь,—«в ин
тересах пользы дела перебросили». На-днях его 
чистили у нас, там, в ячейке,—проверкой. Много 
за ним делов числится. Оказывается, служил 
он по этой же профессии в Одессе, набрал в ап- 
нарат спецов, родственно связанных между со

бой, и таких спецов, которые в винокуреньи раз
бирались, как осел в бухаринской теории «орга
низованного капитализма». За это ему как следует 
попало, и он перелетел в -Харьков, куда перета
щил и весь свой хвост из знакомых «специалистов». 
Протекционизм, значит. За это тоже порядком 
влетело—перекочевал на Урал, в Свердловск- 
Особая какая-то ненависть у Сорокина к комму 
нистам. В Одессе и Харькове он умышленно вы
гонял из своего аппарата тех коммунистов, кото
рые бичевали его и за хвост, и за другие безобра
зия. Ну, как. например, не бичевать его за то, 
что он, перевозя из Одессы свою семью и имущество 
в Харьков, взял с собой пожарного инструктора 
для перевозки своих охотничьих собак?.. За то. 
что в Харькове, задумав вместо троих коммунистов 
рабочих в посудном отделении завода устроить 
своих людей и не имея оснований к их увольне
нию. сообщил куда следует о мнимых преступле
ниях, якобы совершенных рабочими,—и их аре
стовали, а через три месяца оправдали. Пришлось 
Сорокину выплатить им заработок за5 месяцев. Эх, 
да по Одессе и Харькову много за ним всяких

- таких безобразий велось.
Обосновавшись в Свердловске управляю

щим Уральского Центроспирта, с целью устрой
ства «своих людей» в аппарате, Сорокин идет 
в соответствующие организации и информирует 
о расформировании РАУ, в связи с чем ряд ком
мунистов отзывают из аппарата. А это только и 
надо было Сорокину: вместо дипломатически выку
ренных коммунистов Чернышева, Домилина, Во
лодько и других выписываются со всех концов 
СССР «свои люди».

За время своей работы в Свердловске Сорокин 
перетащил из Харькова и Одессы—Рождествен
ского, Жукова, Вильямсона, Ушканца, Нордох, 
Суворова и ряд других «специалистов». Брата 
своей жены Циписа он устраивает техником- 
чертежником,—фактически же никакого понятия 
об этом деле Ципис не имеет. А когда об этих 
безобразиях стало всем известно, когда пред- 
месткома Подгайнову и секретарю ячейки Фе- 
дотовских было поручено расследовать эти факты, 
Сорокин выкидывает новый фортель: в порядке 
выдвижения он повышает по службе и того, и дру
гого расследователя—и дело в шляпе.

Устройство «своих людей» происходило по 
всем правилам бюрократизма и протекционизма: 
в обход биржи труда, в обход соответствующих 
организаций. Кстати сказать, «свои люди» обычно 
так и устраиваются.

Сорокин—деловой человек и «глубокий эко
ном», у него даром деньги получать не будут; 
даже кучер—и тот загружен по горло работой: 
помимо исполнения своих обязанностей, он
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■стоит для Сорокина в очереди за мукой, продук
тами, развозит дичь, набитую Сорокиным на охоте, 
по знакомым и жене Сорокина на дачу. В общем— 
голова-человек...

— Так вот, значит, поэтому, я и думаю, что 
Сорокин происходит от сороки и наверное даже 
белобокой—так закончил старик.

— Ну, а как с чисткой-то Сорокина?—за
интересовавшись, спросил я.

— С чисткой-то? Да так себе. Кричали, ру
гались—и ничего не вышло. Сам-то я не был, 
когда об‘являли результаты чистки. А передавал 
на другой день один мой знакомый, к несчастью—· 
глуховатый старик,—и послышалось ему, что дали 
Сорокину что-то будто бы вроде строгой изоля
ции. Я сдуру-то подумал, ну, мол, наверное за 
этот хвост года три влепили, потому—тут пахнет 
статьей 109 Угол. Код. А когда понаведался по
рядком, то оказывается Сорокина оставили в пар

тии со строгим предупреждением, што ли. Вот 
и все. Многие этим остались не удовлетворены.

— А ты не забудь, старина, что есть и еще 
организации, которые в конце-концов прощупают 
Сорокина. Может быть и решение будет другое,— 
заметил я.

Мы подошли к улице Хохрякова, пора было 
и по домам.

— Так вот, старина, мы еще с тобой в другой 
раз поговорим насчет происхождения фамилий, 
и я в, свою очередь, сообщу тебе свои взгляды. 
А насчет тов. Сороки-белобоки и Сорокина хвоста— 
я об этом особо поинтересуюсь. Спокойной ночи!— 
и мы разошлись.

В разных местах Свердловска с каланчи мед
ным голосом колокола прозвучали ровно по один
надцати раз. Это дежурные напомнили городу 
о времени, а может быть и о том, что они бодр
ствуют, не спят...

А, ВИЛИЕВ

Извлечь опыт для всей жилищной кооперации Свердловска
Правление жакта «им. 4-х революционеров»—на суд рабочих заседателей

Постановление пленума секции РКИ.
Потребовалось очень много, слишком много 

усилий и времени, чтобы добиться такой, каза
лось бы, несложной и не представляющей ни
каких трудностей операции, как обследование 
компетентными учреждениями деятельности од
ного особо выделяющегося своим безобразным 
состоянием свердловского жакта—пресловутого 
жакта «имени 4-х революционеров».

Об этом жакте писалось в окружной и в 
областной печати давно и более чем достаточно, 
но лишь в самое последнее время голос печати 
был услышан кем следует, и делу был дан ход.

В конце-концов расследование вое же было 
произведено и, несмотря на некоторые существен
ные свои недочеты*), дало богатейшие в своем 
роде результаты. Расследованием установлено и 
секцией РКИ подтверждено следующее:

отрыв правления жакта от массы и, как след
ствие,—полное отсутствие массовой работы, 
воспитания актива и самокритики;

полная неработоспособность правления жакта;
волокита;
бюрократизм;
невнимательное отношение к запросам чле

нов жакта; ,

*) Осталась, между прочим, совершенно не 
расследованной и не заклейменной ябедническая 
склока, затеянная правлением против одного 
из членов жакта из-за произведенного им впол
не законного ремонта. Подоплекой этой ябеды 
было: 1) шкурное стремление свести счеты за ра
зоблачения в печати, 2) не менее шкурные тен
денции к захвату квартиры этого члена жакта.

Об этом факте один из обследователей—гр. 
Старков так информировал секцию: «один член 
жакта потребовал ремонта веранды, и, как влия
тельная личность, добился своего, несмотря на 
сопротивление преджакта, и после не хотел 
платить квартплаты, затеяв суд с жактом».

Это заявление от начала до конца ложно.

аполитичный, деляческий подход к разрэше 
нию некоторых вопросов;

отсутствие классового чутья и искривление" 
кооперативной линии в целом ряде случаев;

бесхозяйственность;
полная бесконтрольность в расходовании де

нежных средств;
протекционизм правления жакта;
полная бездеятельность ревизионной комис

сии;
злоупотребления при производстве ремонтов, 

совершенные производителем работ гр. Зандбер- 
гом, и растрата, произведенная членом пра
вления гр. Пановым и прикрытая правлением 
жакта.

Значительная часть этих констатированных 
сейчас секцией РКИ безобразий отмечалась 
в журнале «Округ» (ныне «Активист») еще летом 
1928 года—полтора года тому назад.

Констатируя указанные и некоторые другие 
недочеты, безобразия и прямые злоупотребле
ния правления жактаи его ревизионной комиссии, 
пленум секции отметил, что длительность этих 
безобразий об'ясняется в значительной мере 
пассивным, безразличным отношением к >^лзяи 
и работе жилтоварищества со стороны основной 
массы его членов, не принявших своевременно 
мер к устранению вскрытых . печатью явлений 
и потворствовавших таким образом разложив
шимся органам управления жакта.

То же следует сказать и о жилсоюзе. Больше 
того. И обследователи и пленум секции совер
шенно упустили из виду тот факт, что окржил- 
союз не только не способствовал расследованию 
и обнаружению безобразий, но делал неоднократ
ные и небезуспешные попытки скрыть, замазать 
их путем составления актов, что все-де там бла
гополучно и что сообщения печати «полностью 
не подтверждаются». Такими своими действиями 
жилсоюз дискредитировал разоблачительную 
работу печати и создавал среди массы членов жак
та ложное убеждение в отмеченной уже выше 
недосягаемости, неуязвимости, безнаказанности 
жактовских заправил.
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Равным образом секции следовало отметить 
аналогичную «дружескую услугу», которую пы
тался оказать обанкротившемуся правлению 
жакта горкомхоз в лице его жилищного отдела. 
Он послал в жакт своего обследователя, некоего 
гр. Разуева, который, за исключением кое-каких 
второстепенных недочетов, скрыть которые не 
было никакой возможности, также «не обнару
жил» в жакте ровно ничего предосудительного, 
о чем и составил соответствующий акт, изоби- , 
луюший явно лживыми измышлениями.

Секция РКИ постановила:
«Просить ОкрРКИ поставить вопрос перед бюро 

жалоб ОблРКИ об организации открытого суда 
рабочих заседателей над правлением жакта, рев- 
комиссией и комиссиями за отмеченную их без
деятельность, с привлечением к этому делу ши
рокой общественности всех жактов г. Свердловска».

Надо полагать, что здесь речь идет не только ; 
о последнем составе правления жакта, лишь про- I 
должившем прежние безобразия, нои о родо
начальниках этих безобразий—всех составах ; 
правления со времени укрупнения жакта, возглав- 1 
лившихся предами с домовладельческими замаш 
ками-—Вераксой, Ижболдиным, Бревдо и Коуго- 
лем.

В этой связи представляется несколько не
ожиданным тот пункт постановлений секции, в · 
котором говорится о последнем председателе жакта 
£р. Соловьеве:

«Пленум секции РКИ отмечает недопустимое 
отношение со стороны членов т-ва и особенно ! 
со стороны старого состава правления и жактов- ’ 
ского актива в помощи вновь избранному пред
седателю жакта т. Соловьеву в его работе, не
смотря на данные заверения при его выборах, 
в результате чего имевшие место недостатки не 
устранились, а, наоборот, еще больше усугу
бились».

Что гр. Соловьев сейчас прикидывается бес
помощным несмышленышем—это верно, но не ме
нее верно и то, что когда печать вплотную заня
лась «недостатками» возглавляемого Соловьевым 
жакта, то он не только ни в какой мере не спо
собствовал обнаружению этих «недостатков», но 
попросту пытался обмануть посланного к нему 
сотрудника печати различными ложными «за
верениями». Он же помогал комиссии жилсоюза 
в заметании следов—в составлении заведомо лож
ного акта, «опровергающего» целиком и полно
стью все сообщения «Уральского Рабочего» и 
«Активиста» о безобразиях, творящихся в жакте.

два факта (помимо имеющихся других) 
в излишне достаточной мере характеризуют «об
щественную физиономию» Соловьева и показы
вают, в какой степени уместно пребывание та
кой личности в выборных органах жилищной 
кооперации.

Под суд рабочих заседателей должны пойти и 
теперешний казанская сирота Соловьев, и его 
предшественники, и потакавшие им работники 
жилсоюза, и покрыватели жактовских злоупо
треблений из горкомхоза.

Дело это должно послужить не только пре
достерегающим уроком для всех свердловских 
жактов. Оно должно дать, кроме того, известные, 
ощутительные практические результаты в смы
сле улучшения построения нашей жилищной ко
операции, уточнения и усовершенствования свя
зи жилищных кооперативов с жилищным сою
зом, улучшения руководства последнего и об
щего оздоровления быта жилищных кооперати

вов. Безобразия, аналогичные вскрытым печатью 
и заклейменным секцией РКИ в жакте «имени 
4-х революционеров», продолжают твориться 
и сейчас в очень многих жактах. Об этом доста
точно убедительно говорят продолжающие в изо
билии поступать в наши редакции материалы. И 
с этим пора покончить путем проведения более 
широких, решительных общих оздоровительных 
мероприятий.

Кое-какие из них в общих чертах намечаются 
и в постановлении секции РКИ о жакте «имени 
4-х революционеров».

Пленум секции отметил, капример, «безраз
личное отношение членов т-ва к сохранению 
жилищ».

Но, констатировав рецидив этого общерас
пространенного несколько лет назад зла, пленум 
секции не заглянул в корень вещей.

На какой почве возродилось вновь это исчез
нувшее было из нашего обихода «безразличное» 
или, говоря точнее, бесхозяйственное отношение 
к занимаемому жилью?—Да на почве всех тех 
правленских безобразий и злоупотреблений.— 
Постоянные перетасовки и переселения, произ
водимые по ничем не регулируемому произ
волу правлений жактов, создали в массе жиль
цов неуверенность в прочности обладания за
нимаемым жильем, «кочевую» психологию, а 
отсюда и «кочевое» отношение к этому жилью.

Необходима радикальная мера общего по
рядка. Необходимо лишить жакты права само
стоятельно, бесконтрольно производить какие 
бы то ни было вселения, переселения, заселе
ния и т. п. Необходимо сосредоточить это дело 
в каком-то специальном органе, будь то жилсоюз 
или квартирно-посредническое бюро горсовета.

Без такой централизации распределения жил
площади мы никогда не добьемся никакого по
рядка в этом деле, не устраним протекциониз
ма, обходов, прижимов, хронических склок, 
квартирного самоснабжения «хозяев» жактов, 
никогда не сумеем наладить правильный учет 
освобождающейся площади, правильное ее ис
пользование, осуществить систематическое, пла
номерное регулирование социального состава 
населения жилтовариществ.

Вполне правильно поставлен секцией давно 
назревший вопрос о ремонтах:

«Для об‘единения всех ремонтных работ по 
жактам г. Свердловска в одних руках и боль
шего технического и хозяйственного руковод
ства считать целесообразной организацию на 
хозрасчете особого отдела при жилсоюзе».

Признав необходимым произвести досрочные 
перевыборы правления жакта «им. 4-х револю
ционеров», секция вполне правильно указала, 
что при комплектовании нового правления нуж 
но обратить особенное внимание на подбор его- 
членов, обеспечив в составе правления больший 
процент рабочих и домашних хозяек, более сво
бодных от выполнения других работ.

Это указание нужно принять к руководству 
и всем прочим жактам города.

Вопрос о руководстве жактами со стороны 
жилсоюза затронут секцией лишь вскользь—во
прос о формах и методах этого руководства нуж
дается в срочной разработке, поскольку сейчас 
вообще какого бы то ни было руководства жил
союза не заметно.

Вряд ли можно считать целесообразным та
кую рекомендуемую секцией меру:
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«Все принципиальной важности вопросы < 
вопросы, требующие широкого участия членов 
т-ва, во избежание нареканий и ошибок, должны 
предварительно обсуждаться на собраниях по 
домам, привлекая к этой работе комендантов 
домов».

Дело в том, что домовые собрания в достаточ
ной мере доказали свою нежизненность и неце
лесообразность. Невидимому, пора уже перейти 
к системе собраний постоянных уполномоченных.

В том же жакте «имени 4-х революционеров», 
если не ошибаюсь, сто домов. Проводить сто 
собраний по каждому более или менее важно
му вопросу (а таких в жактовском масштабе 
важных вопросов наберется немало), разумеется, 

нет никакого смысла, да и практически это едва 
ли осуществимо.

Такого рода частью безусловно верных, ча
стью спорных, частью представляющихся ма
лоцелесообразными указаний секция РКИ дает 
в своем постановлении немало.

Эти указания нуждаются в специальном 
рассмотрении и обсуждении. Будучи обстоятель
но разработаны, детализированы, уточнены, они 
могут лечь в основу общеобязательного поло
жения-инструкции для жактов, вводящей их 
работу в определенные, регламентированные 
рамки.

Необходимость в такой инструкции назрела 
давно.

М, КОРОСТЕЛЕВ.

Вторично проверим аппарат 
Облзу!

На земельные органы возложены исключительно 
большие задачи: они должны стать организа
торами коллективизации деревни и руководите
лями агрикультурной революции в сельском хо
зяйстве.

Аппарат Областного Земельного Управления 
не сумел в нужной мере осуществить эти задачи. 
В его работе имелись и искривления классовой 
линии, и другие грубейшие ошибки. Были слу
чаи, когда руководители землеустройства заяв
ляли, что пр,, проведении землеустройства клас
совую линию проводить не стоит (?!).

Проведенная чистка аппарата Облзу не вскрыла 
всех болезней, имеющихся в аппарате. После 
чистки в Облзу осталось не мало бывших людей.

Вот почему сейчас и проводится вторичная 
чистка Облземуправления.

Проверочная комиссия, под председательством 
члена ОблРКИ т. Потеряхина, состоит из пред
ставителей от колхозов, коммун и актива бедняц
кого и середняцкого населения округов Уральской 
области.

Вторичная проверка должна выявить все бо
лезненные явления в работе Областного Земель
ного Управления.

Добиться этого можно ТОЛЬКО ПРИ АКТИВ
НОМ СОДЕЙСТВИИ ШИРОКИХ ТРУДЯЩИХСЯ 
МАСС, которые должны сообщать комиссии о не. 
достатках в работе Областного Земельного Упра
вления, обо всех случаях искривления классовой 
линии,о случаях бюрократического отношения со
трудников, с которыми приходилось встречаться 
тому или иному посетителю-крестьянину.

Этим мы поможем комиссии, проводящей чи
стку Облзу. Этим мы освободимся от всех клас
сово чуждых нам людей, до сих пор скрывающихся 
в аппарате Облземуправлеиия.

Сафоновым не место в со
ветской школе

О березовских делах писалось не мало. Как 
будто бы порядком и почистились. Но все же^ф> 
наруживаются новые факты разложения.

В селе САРАПУЛКЕ УЧИТЕЛЬ САФОНОВ 
вел занятия с отдельной группой по... «закону 
божьему». Свою племянницу он принудил выйти 

1 из комсомола.
Ходил пьяным на занятия. Кричал и топал 

ногами на учеников. Разогнал пионеротряд. 
! Живгазету «Подзатыльник» выгнал из помеще 

ния.
; На очередном заседании РМК просвещенцев 

от 19-Х1-29 г. по ознакомлении с фактами было 
I постановлено—Сарапульский педколлектив рас- 
’ пустить, педагогов Сафоновых (муж и жена) и 

учительницу Шишкину, составлявших единую 
компанию, из Сарапулки убрать.

Когда был поставлен вопрос об исключении 
Сафонова из союза, как разложившегося то^сть 

। присутствующих заняла примиренческую линию, 
об'ясняя все эти безобразия об'ективными причи- 

; нами. И, в результате, было принято решение 
только лишь о переводе Сафонова в другую 
школу.

Мы уверены, что ошибка месткома будет ис
правлена: САФОНОВЫМ НЕ МЕСТО В ПРОСВЕ 
ЩЕНЧЕСКОЙ СРЕДЕ.

Одновременно необходимо со всей решитель 
ностью ударить по хвостистским тенденциям, 
которые были проявлены в решении месткома.

В.



АКТИВИСТ 4!

Милиционер-рвач
Дом № 2 по Механической улице, принадле; 

жащий жакту № 44, был назначен к сносу—место 
застраивает союз союзов сельхозкооперации.

Чтобы освободить этот дом от жильцов, союз 
союзов,—не имея в своем распоряжении квар
тир,—выдал его жильцам «отступные». Предсе
датель правления жакта Потапов и член жакта 
ШипИцин, получившие по 600 рублей, внесли 
эти деньги в правление жакта, которое отре
монтировало для них квартиры.

Не так поступил с полученной тысячей руб
лей третий жилец дома № 2—милиционер Зен
кин И. С. Он эти деньги просто взял себе, асам 

в ехал самовольно в дом № 3 по ул. Загвозкина, 
принадлежащий тому же жакту № 44 , и устроил - 
ся там у своего тестя Бурганова; завел корову 
и еще кое-что.

Правление жакта постановило выселить Зет- 
кина из жактовской квартиры, как получившего 
деньги на переезд и не внесшего их в жакт; 
правление считает его утратившим, в силу этого, 
свое право жить в жактовской квартире.

Но Зенкин плюет на это постановление и выез
жать никуда не собирается. Очевидно, слово 
придется предоставить РКП и прокуратуре.

Око.

Письмо в редакцию
Уважаемый товарищ редактор!

В № 23 журнала «Активист», от 8 декабря, в 
отделе «Под контроль масс» в статье работника 
ОкрРКИ тов. Тагильцева,—«О работе некоторых 
промкооперативов в городе», автор, излагая факт 
и ссылаясь на материалы обследования секции 
РКИ Горсовета, извратил их до неузнаваемости 
и обобщил их таким образом, что получилась 

_у него целая цепь «уголовных деяний».
Какже выглядят факты в материалах ко

миссии, обследовавшей эти кооперативы?
Член правления артели Пищевкуспром Черных, 

уезжая в отпуск через Москву, получил, пору
чение от правления закупить в Москве некото
рые материалы. За все это (билет до Москвы и за 
несколько дней суточных) Черных получил 
всего 76 руб.

Второму члену правления, Корнякову, нахо
дящемуся в отпуске в Сибири, было переведено 
650 руб. на покупку в Ново-Сибирске некоторых 
дефицитных материалов для производства. Кор- 
няков получил за проезд с места отдыха до Но
восибирска и обратно вместе с суточными за по
терянные в дороге дни 94 р)б.

Комиссия Секции РКИ, в общем, считает, что 
правление, давая поручения уезжающим, а не 
посылая для этого нарочных, поступило вполне 
правильно и экономно. Однако, комиссия считает 
неправильными действия правления по отноше
нию к члену правления Черных, т. к. он все равно 
ездил в отпуск и порученную ему работу вы
полнил по пути.

■Жрмцссия также отметила неряшливое ве
дение в кооперативе кассовых книг, выразив 
шееся в недосдаче кассиршей столовой в течение 
нескольких дней выручек по несколько рублей 
ежедневно, а также в задержке завхозом Кокош
кой авансовых отчетов по целой неделе и в не
достаточном их оформлении. Но это нельзя на
звать «финансовыми манипуляциями», ибо растрат 
здесь не обнаружено.

Комиссия не делала вывода, что ревкомис- 
сия; «приручена», а, наоборот, отметила излиш
нюю придирчивость последней к мелочам и даже 
некоторый антагонизм между нею и правлением.

Что касается В.-Исетского кредитного товари
щества, то случай растраты члена правления 
Мизина и желание скрыть это путем списания 
имели место еще при старом правлении, которое 
как раз за эти дела Союзом снято и отдано под 
суд. Новое правление, во главе с выдвиженцем 
тов. Уфимцевым, принимает все меры к ликви
дации этих безобразий.

Комиссия отметила тем не менее еще много 
недостатков в работе кооператива: нерешитель
ная ликвидация старой задолженности за чле
нами, отсутствует производственный учет (т. е. 
какое количество фабрикатов и полуфабрика
тов должен сдать кустарь из полученного им 
сырья), что создает возможность для утечки 
сырья на частный рынок, но не нашла у нового 
правления случаев прямого снабжения частни
ка. Она ставила в вину правлению недостаточ
ное оформление документов, — несвоевременное 
получение расписок за сырье, выдачу денег по 
частным распискам; например, в кассе имеется 
частная расписка на 200 руб. от инвалидной ко
операции. Указание автора о наличии расписок 
от торгозца на 200-300 руб. не соответствует 
действительности. Не соответствуют также дей
ствительности (откуда только автор мог это 
выкопать?!) «монолог» с редколлегией насчет 
стенгазеты № 4.

Прося Вас о помещении в журнале этих 
строк, я считаю, что только путем беспристрастно
го изложения фактов, не замазывая их, мы смо
жем помочь организациям своевременно исправ
лять свои ошибки, но нет надобности разду
вать эти факты до сенсационных размеров. Обо 
всем этом, в первую очередь, должны заботить 
ся органы РКИ и ее работники.

С товарищеским приветом
председатель комиссии от секции РКИ по об

следованию кооперативов И. Беляев.

От редакции: Помещая в настоящем номере 
«Активиста» это письмо в редакцию, полагаем, 
что т. Тагильцев даст в ближайшем номере на
шего журнала свои исчерпывающие об'яснения.
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Как проходит социалистическое соревнование
(По письмам наших рабселькоров).

В письмах и заметках наших рабкоров с каж
дым днем все большее место занимают вопросы 
социалистического соревнования.

Тов. Бойков пишет, что на тысячном митинге 
рабочих и служащих Н.-Уфалейского завода, по
священном 12-й годовщине Октября, было зафик
сировано крупнейшее достижение—стопроцент
ный охват рабочих социалистическим соревнова
нием.

06‘явлены ударными цехами—мартен, суту
ночная и механическая мастерские, организованы 
ударные группы на лесозаготовках (Тахта и 
Суин).

Тут же об'явлено о пополнении рядов нашей 
ленинской партии 15 рабочими, бывшими крас
ными партизанами, участниками гражданской 
войны.

О договоре рабочих Полевского Химического 
завода с бедняцко-середняцким крестьянством 
Кургановского сельсовета сообщает нам рабкор 
«Участник».

Рабочие пред'являют следующие требова
ния:

1) Увеличить посевную площадь на 10 проц, 
против 1929 г.

2) Обеспечить сдачу до срока всех причитаю
щихся налогов

3) Охватить 100 проц, подпиской на 3-й заем 
индустриализации все население.

Со своей стороны рабочие химзавода берут 
на себя следующие обязательства:

1. Выполнить производственную программу, 
намеченную на 1929-30 г., на 100 проц.

2. Снизить себестоимость продукции по за
воду по отношению к 28-29 г. с превышением про
тив плана 29-30 г. на 3 проц.

3. Поднять производительность труда.
!. Подписаться на 3-й заем индустриализации 

с охватом на 10" проц, всех рабочих.
Редакция со своей стороны отмечает, что боль

шим пробелом в требованиях, пред'явленных ра
бочими в договоре о соцсоревновании с Курганов- 
ским сельсоветом, является отсутствие пункта о 
коллективизации, и предлагает поскорее воспол
нить этот пробел в договоре.

По сообщению т. Н., кооперативный актив 
Щелкунской многолавки вызвал на соревнование 
за повышение качества кооперативной работы 
Ткбукское многолавочное общество потребите
лей. ,

А, вот, Бисертгкий ЦРК подводит уже четы
рехмесячные итоги по соревнованию. Итоги, как 
пишет нам т. Обожин, в ряде областей работы до
вольно-таки не плохие..

Проводимое соцсоревнование между отделе
ниями и ларьками ЦРК дало основательный тол- 
чек работе торговых предприятий. Сдвинута с 
мертвой точки вербовка новых членов.

Товарооборот увеличился против намеченной 
программы на 13 проц. Кое-где начала оживать 
работа лавочных комиссий и активность член
ской массы пайщиков, особенно в селах Кир- 
гишан и Кленовая, где основные мероприятия, 
выдвинутые программой соцсоревнования, выпол
нены.

По настоянию рабочих, в Нижне - Кыштымском 
электролитном заводе открыто почтовое агентство.

Наряду с общим оживлением социалистиче
ского соревнования есть еще не мало участков, 
которые все еще не вышли из состояния рас
качки.

Вот что пишет рабкор «Молот» из Егущо- 
пей:

Соцсоревнование движется черепашьим тем
пом. Все цеха плетутся в хвосте. Партячейка и 
завком только ограничиваются хорошими резо
люциями, а .пела нет.

Партийцы и комсомольцы не берут на себя 
инициативы в деле расширения соцсоревнования. 
Клуб о соревновании забыл—как будто его и не 
существует.

На такие отсталые участки надо обратить осо
бое внимание.

Редакция ждет от Егоркопей сообщения о ре
шительном переломе в деле соцсоревнования.

П.

11 век,
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Городская хроника
— Строительные рабочие и железнодорожники 

строители ПЖД присоединяются к требованию 
о передаче Екатерининского собора под клуб ме
таллистов.

■—- С 20 декабря по 15 января проводятся район
ные и окружной слеты «легкой кавалерии».

— При клубе союза строителей (ул. Ленина, 
№ 50) будет построен городской стрелковый тир.

— Для проведения оздоровительной кампании 
среди школьников с 1 января в Шарташе откры
вается зимний санаторий, который школьники 
могут посещать в выходные дни.

— В Свердловске организуются краткосрочные 
курсы для подготовки индустриальных рабочих, 
направляемых по разверстке Уралпрофсовета в кол
хозы.

— За 1928-29 год в кас;у Свердловского Окр- 
^соавиахима поступили следующие суммы специаль
ного назначения: в фонд самолета им. Перекоп
ской дивизии поступило 1868 р. 21 коп., на мото
ризацию Красной армии 19907 руб., на самолет 
«Комвузовец» 400 руб., на постройку танка име
ни газеты «Правда> 959 р. 99 к. На индустриализа
цию страны поступило 20 руб., на самолет «Ураль
ский школьник»—278 р. 80 к. и в фонд обороны 
страны—13253 р. 17 к., а всего 36787 р. 23 к.

Из этой суммы к концу операционного года пе
реведено вышестоящим организациям 17783 р. 30 к. 
Фонд же моторизации Красной армии Централь
ный Совет Осоавиахима разрешил расходовать 
на месте. Собранные по этому фонду средства по
становлением президиума Окросоавиахима решено 
передать Свердловскому полку на приобретение 
грузовой автомашины.

—■ В Свердловске проводится проверка по' 
становки противопожарной охраны на восьми про
мышленных предприятиях. В проверке уча
ствуют: легкая кавалерия и слушатели пожар
ных курсов.

^^Делегация уральских рабочих в количе- 
ств!Г 1Г чел. не позднее 1 января 30 года выедет 
на Дальний Восток для передачи подарков Даль
не-Восточной армии.

■— Организована передвижная эстрадная груп
па для обслуживания детей в школах, жактах, 
клубах. Репертуар-—антирелигиозного харак
тера. В текущем сезоне новый драмтеатр ставит 
ряд утренних постановок для детей. При городском 
отделе народного образования открываются 
театральные курсы для подготовки руководите
лей драмкружков клубов. Курсы расчитаны на 
96 часов. Стоимость обучения 20 руб.

— С 15 декабря началась чистка членов союза 
работников искусств от социально-чуждых и слу
чайных. элементов.

— С 11 декабря прекращено движение авто
бусов по первой линии. Освобождающиеся ма
шины будут использованы для усиления движе
ния на 2-ой и 3-ей линиях.

— Пленум первого Свердловского райшеф- 
общества послал на работу по коллективизации 
в Режевской район—4 бригады, Баженовский—- 
30, Егоршинский—4 Бисертский—6.

-—■ В октябре - ноябре по городу обучалось 
неграмотных и малограмотных до 10 тыс. чел., 
причем количестве тех и других колеблется до 
50 проц. Для усиления работы по ликвидации без
грамотности особая городская комиссия укре
пляется несколькими ответствен ными работни
ками. При Ленинке и В.-Исетском заводе созда
ются особые штабы по ликвидации неграмотно
сти. Намечено организовать общественные по
казательные суды над рабочими, не желающими 
обучаться грамоте. В адресном столе вводится 
учет неграмотных приезжающих и эти сведения 
передаются отделу народного образования.
—При некоторых школах города оборудуются ма

стерские, для чего получена ссуда, по разреше
нию Горсовета, в размере 4 тыс. руб.

— Рабочий завода «Сталькан» т. Фетисов 
выдвинут на должность заведующего слесар
ной мастерской деткомиссии. Работница водо
канала т. Стеблова выдвинута заведующей одним 
из ларьков Церабкопа.

—· Кино-театр «Прогресс» передается в веде
ние об'единения кино-предприятий.

— Установлен налог на велосипеды в следую
щем размере: с получающих до 100 р.—-2 р., до 
200—4 р. и свыше 200 руб.—8 руб. в год.

— Тов. Соколов, проработавший на производ
стве двадцать два года, выдвинут на работу в ка
честве члена президиума Облисполкома. По про
фессии Соколов—рабочий службы Тяги Перм
ской ж. д.

— Свердловская окружная страхкасса про
верила состав пенсионеров на основании нового 
закона и сняла с пенсии 39 человек, не имеющих 
права на пенсию.

— Городской отдел народного образования от
крывает для рабочих одногодичные общеобразо
вательные курсы.

— В Свердловске 20 декабря на ипподроме 
открывается манеж для обучения верховой езде. 
Для этой цели Осоавиахимом куплено в Троиц
ком округе 20 верховых лошадей.

— В Свердловске создается 8 
следующих пунктах: каток (ца^ 
ССТС, спортплощадка железо 
им. Подбельского, В.-1ф^?Ь 
клуб пищевиков и

— Для дете! 
ный Факе^»'··^ 
спект
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Поправки
В передсвей статье «Немедленно подтянуться!» (в № 22 «Активиста») в седьмом абзаце сверху на 

стр. 2 приведены неверные цифры себестоимости по предприятиям Уралтекстиля; следует читать: Черно- 
уссвская фабрика дала себестоимость 103,1 проц, против сметы, Уральская—102,4 проц, и Камышев- 
ская—110,3 проц.

В заметке «Не всем грамота полезна» (стр. 35, №23 «Активиста») пропущен подзаголовок: С. КАРА- 
БОЛКА, КАСЛИНСКОГО РАЙОНА.

По следам заметок 
„Сильнее ударить по кулаку и подку

лачнику“
Под таким названием в № 15 «Активиста» была 

помещена заметка нашего селькора «Случайного». 
Наш селькор дал яркую характеристику классо
вого врага—сына хлебного спекулянта Вершинина, 
неоднократно подвергавшегося ответственности 
за хлебную спекуляцию, который пытался избить 
беднячку активистку за то, что она участвовала 
в выявлении излишков и разоблачала хлебных 
спекулянтов.

Произведенное прокуратурой расследование 
подтвердило полностью все факты, сообщенные 
в заметке.

Вершинин осужден к лишению свободы на 
1Я года со строгой изоляцией.

За эксплоатацию батрачки—под суд
Прокуратура, расследовав заметку «Батраки без 

учета» ('Активист»,№ 15), сообщает,что заметка под
твердилась.

Гр-н д. Васькино, кулак Закиров Мухаметзян 
за эксплоатацию батрачки Саперовой привлечен 
к уголовной ответственности.

■ К судебной ответственности гза халат
ность

Расследование, произведенное окружной про
куратурой по заметке «Сидят у моря, ждут погоды» 
(«Активист», № 13), установило, что в Егоршин- 

ском и Покровском кредит, т-вах контрактация 
хлеба идет удовлетворительно, халатность же 
имела место в Мироновском кред. т-ве. Председа
тель этого товарищества привлекается к судеб
ной ответственности.

Заметки не подтвердились
Заметка «Ревизионная комиссия укрывает рас

тратчика («Активист», № 7) не подтвердилась..
Заметка «Сам себе разрешает отпуск» («Акти

вист», № 21) не подтвердилась.

Почтовый ящик.
Сысертский район, Н. Д.—О соревновании Би- 

серти и Сысерти уже писалось. Пишите как пр£г-' 
ходит соревнование.

Ст. Егоршино, «Проезжему»—«Текст постанов
ления» не пойдет. Не ясно, что вы хотите этой за
меткой сказать.

Бисертский завод, «Знающему»—Заметка об 
избиении жены милиционером направлена в ОкрКК.

Егоршинский р-н, Киму.—«Все в порядке»— 
направлена на расследование.

И. Плясунову—Сейчас надо писать не о том, 
что намечено сделать, а что уже делается по социа
листическому соревнованию.

Ст.-Уткинский р-н, Осе.—Заметку о бюрократи
ческих выходках используйте в стенгазете.

Ответственный редактор В. М. ТРУХАНОВСКИЙ.

Вышел из печати и поступил в продажу
ЛИ·™·» ИI. ИМ· I1 1929/30 ИГ
Продажа везде с планом города и картой окрестностей, алфа

витом учреждений и предприятий, маршрутами 
автобусов и трамвая и прочими сведениями.

Цена 1 р, 50 к.

^падполиграф“, тип. „Гранит“. Заказ № 2572. Тир. 5иЮ эка.



ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА 1930 ГОД
НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКИЙ, ПАР
ТИЙНО-СОВЕТСКИЙ И ПРОФСОЮЗНЫЙ ЖУРНАЛ

ОРГНН СВЕРДЛОВСКИХ: ОКРУЖКОМА ВНП (б), ОКР- 
исполкома, ГОРСОВЕТА И У РА Л ПРОФ СОВЕТА

ЯвляясЬ массовЫм руководящим Журналом для низового пар
тийно-советского и профсоюзного актива и для передовЫх 
рабочих и И УТЦ О Ц РТ64 регулярно освещает вопросы 
крестьян, 95!® й § 510 й ад I международного положения, по
мещает популярные обзорЫ и статЬи о последних событиях 

за границей, в СССР и на Урале.

подробно освещает вопросы жизни партии;
помещает руководящие материалы о практической ра- ) 
боте низовых советов, освещает деятельность отделов ) 
Окрисполкома, райисполкомов, городских, поселковЫх \ 
и селЬских советов; '
регулярно пишет об очередных задачах профсоюзов, 
о Жизни, быте и работе низовЫх союзнЫх организаций 
и рабочих округа, знакомит читателя с состоянием про- 
мЫшленности округа, освещает работу фабрик, заво
дов и предприятий;
через отдел „Под контроль масс“ решительно разобла- ) 
чает бюрократов, волокитчиков, разгилЬдяев, бесхозяй- 
ственников, вредителей социалист, строительства; . 
помимо того, имеет отделЫ: „Промышленность“. „Сельское ; 
хозяйство“, „Кооперация“, „На местах“,,, Фельетон“ и др., 
в каЖдом номере освещает ЖизнЬ города Свердловска 
и трудящихся округа.

- С 1-го января 1930 года подписная плата на журнал «Активист» устанавливается следующая: 
ДЛЯ УЧРЕЖДЕНИЙ, ПРЕДПРИЯТИЙ И РАЗЛИЧНЫХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ - 

год- 7 р. 50 коп , за пол года —3 руб. 90 коп., за 3 мес.—1 р. 95 коп. и за 1 месяц—65 коп.
Для индивидуальных подписчиков подписная плата остается прежней—, 
------- ------------------------- 50 коп. в месяц и 6 руб. в год.---------------------------------

ПРИЕМ ПОДПИСКИ: во всех почтовых учреждениях округа, 
у секретарей поселковых и сельских советов, через специаль
ных уполномоченных конторы журнала и в самой конторе: г. Сверд
ловск, улица Малышева, Окрисполком, комн. № 44, телеф. 16-32.

Редакция и контора журнала „АКТИВИСТ“.



Цена 20 коп.

УРАЛЬСКОЕ ОБ‘ЕДИНЕННОЕ ИЗДАТЕЛЬСТВО УРАЛОНО И ОБКОМ В. Л. К. С. М-
СВЕРДЛОВСК

ПУШКИНСКАЯ И» 2 „ГАЗЕТА“ тел 23-61

• 23-62
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Все дети читают свою газету 

„ВСХОДЫ КОММУНЫ“, 
а их родители выписывают ее.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: 12 мес.—1 р. 80 к„ 6 мес. 90 к., 1 М. 15 к.
Злободневный театрализованный материал, мыслимый к постановке даже на самой 

простейшей сценической площадке д а е т

„ЖИВАЯ ТЕАТРАЛИЗОВАННАЯ ГАЗЕТА“
Клубное издание. Выходит 2 раза в мес.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: 12 мес. 6 р., 6 мес. 3 р, 50 к.  
Тысячи школ и пионеротрядов находят, что

„ЖИВАЯ ТЕАТРАЛИЗОВАННАЯ ГАЗЕТА“ 
ежемесячное детское издание является интереснейшим и разумнейшим досугом. 
____________ ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: 12 мес.-З р., 6 мес. 1 р. 75 к.

По всем отраслям жизгазетного движения и газетной работы получают устную 
и письменную

" подписчики изданий Издательства „Г ДЗЕТА“.
? Клише, штриховое, сетчатое, газетное и журнальное; географические карты, чертежи, 
к диаграммы исполняет цинкография отд. подсобных предприятий изд. „ГАЗЕТ А“ 
® ТЙПТПИПИШР Заказы адресовать: Свердловск,абон. ящ. 494. Фото клише, 
е ф и I и~П Л п Ш £■ Необходим задаток приблизительно 50% общей стоимости

1ГЭ 
см
О1

Каучуковые штемпеля, печати, факсимиле, пломбиры изготовляет 
фабрика каучуковых штемпелей

ул. Малышева, 24- Исполнение быстрое и аккуратное.

г. Свердловск, «Уралполиграф», 
т»п. «Гранит». Заказ 2572.. 
Уралобллит № 471’6 Тир. 5010..
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